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Джоном
общественным деятелем 
Берналом

в нашей области животноводство все 
ещё является отстающей отраслью колхоз
ного производства. Государственный план 
ПС росту поголовья и повышению продуК' 
тивности общественного ■ животноводства в 
закончившемся 1 октября 1954 года сель
скохозяйственном году по многим видам 
скота не выполнен. Особенно отстает раз
витие крупного рогатого скота. Пого
ловье коров в колхозах области все еще 
не достигло планового, низкими остаются 
надои молока.

Первостепенное значение в борьбе за 
подъем общественного животноводства име
ет действенная пропаганда и широкое 
внедрение в практику колхозов достиже
ний передового опыта. В наше время ве
сти хозяйство без учета и использования 
опыта передовиков — значит заведомо об
рекать его на отставание.

Огромное, неоценимое богатство пред
ставляет опыт передовых животноводов — 
участников Всесоюзной сельскохозяйствен- 

.. .рой выставки, которые, смело внедряя в 
'*1ароизводство все новое и передовое, доби
ваются замечательных успехов.

Широким показом на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке была представ
лена ферма крупного рогатого скота колхо
за «Новая жизнь». Холмогорского района. 
Архангельской области. В этом колхозе на 
каждые 100 гектаров пашни, лугов и па- 
стбищ имеется по 17 коров со средним 
удоем по 4.615 килограммов молока. По 
5.000 литров молока от каждой коровы 
надаивают доярки колхоза «12-й Ок
тябрь». Еостромского района. Костромской 
области.

Работники свиноводческой фермы колхо
за «Буденновец», Междуреченского района. 
Вологодской области, в течение 10 послед
них лет получают от каждой свиноматки 
от 25 до 30 поросят.

Передовые чабаны страны получают по 
12—15 килограммов шерсти от каждой- 
овцы.

Богатейший опыт участников Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки убеди
тельно показывает, какие неисчерпаемые 
резервы имеются в колхозах для роста по
головья и продуктивности скота, .для уве
личения производства животноводческой 
продукции. Помочь всем работникам _ жи
вотноводства овладеть опытом передови
ков. обобщить и внедрить его в практику 
:— первейшая обязанность партийных и 
сельскохозяйственных органов, специали
стов сельского хозяйства.

К сожалению, в нашей области приемы 
и методы работы передовых животноводов 
используются еще плохо, крайне медленно 
внедряются в производство.

Взять, к примеру, свиноводческую ферму 
колхоза имени Шверника, Кожевниковско- 
го района. Работники этой фермы полу
чили в 1954 году от каждой свиноматки 
по 19 поросят. Доход от фермы составил 
370 тысяч рублей. Ферма нынче, как и в 
прошлом году, завоевала право участия На 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке. Но, как ни странно, ценнейший опыт 
передовой фермы используется плохо в 

•-'̂ Кожевнпковском районе. Об этом опыте не 
знают даже в соседних с колхозом имени 
Шверника сельхозартелях.

Сейчас в области развертывается социа
листическое соревнование за получение 
высоких надоев молока в зимний период. 
Инициаторами этого соревнования высту- 
Цили доярки кол.хоза «Северное сияние». 
Бакчзрского района обязавшиеся надоить 
за год от каждой коровы не менее 3.000 
литров молока. Б даго даря правильной ор
ганизации кормления животных и ухода 
за ними, надои молока в колхозе растут из 
месяца в месяц. Неплохих результатов в 
Повышении надоев молока в зимний пери
од добиваются также доярки колхоза име
ни Мичурина Туганского района. Однако 
во многих колхозах с наступлением зимов
ки скота надои молока резко снизились. В 
колхозе имени Чапаева. Кожевниковского 
района,, например, они составляют 1—2 
литра в день от коровы.

Резко упали надои молока с наступле
нием зимы в колхозах Пудинского, Верх- 
не-Еетского и многих других районов.

Эти факты говорят ю том, что в ряде 
районов и колхозов плохо борются за по
вышение продуктивности скота, не рас
пространяют опыт передовиков. Характер
ны в этом отношении сельскохозяйственные 
выставки, прошедшие в Асиновском, Ео- 
жевниковском, Молчановском и других 
районах нашей .области. Еак прави
ло, животноводство на этих выставках 
было пре,дставлено плохо, опыт лучших 
доярок, чабанов, свинарок, птичников не 
был раскрыт.

Немалая вина за плохое распростране
ние опыта передовых животноводов в кол
хозах нашей области лежит на управлении 
сельскохозяйственной пропаганды при об
ластном управлении сельского хозяйства. 
Сотрудники управления до сих пор не уста
новили связи с передовиками животно
водства нашей области, плохо изучают и 
обобщают опыт их работы.

Руководить сельским хозяйством — 
это, прежде всего, изучать, обобщать и рас
пространять передовой опыт, достижения 
науки. Зоотехническая пропаганда, внед
рение в практику колхозов опыта передо
виков животноводства должны быть важ
нейшей, неотъемлемой частью всей дея
тельности сельскохо,зяйственных, совет
ских и партийных органов, специалистов 
сельского хозяйства.

Важной формой пропаганды передового 
опыта является обучение колхозников на 
трехлетних агрозоотехнических курсах В 
организации массовой зоотехнической уче
бы колхозников Всесоюзная сельскохозяй
ственная выставка призвана сыграть ис- 
ключительн!) важную роль. Изучение опы
та участников выставки должно быть в 
центре внимания работы курсов. Обязан
ность зоотехников, ведущих курсы, — де
тально ознакомить колхозников с достиже
ниями передовых животноводов страны: 
доярок, чабанов свинарок, птичниц.

Большую роль в ознакомлении колхоз
ников, обучающихся на курсах, с дости
жениями передовиков должны сыграть экс
курсии в передовые хозяйства, на пере
довые фермы Заслуживает всяческого одо
брения инициатива руководителей Чаин- 
ского района, организовавших ’ экскурсию 
колхозников на фермы колхоза «Севщное 
сияние». БакчарсКого райойз, который до
бился наивысшей в области продуктивно
сти крупного рогатого скота. Экскурсанты 
увидели здесь много ценного и поучитель
ного.

У нас в области немало других хо
зяйств, добившихся больших успехов в 
развитии животноводства и представлен
ных кандидатами на Всесоюзную сельско
хозяйственную выставку 1955 года. Сре
ди таких хозяйств — ферма крупного ро
гатого скота колхоза имени Мичурина, 
Туганского района, свиноводческая ферма 
колхоза «Ерасный Октябрь». Томского 
района, и многие другие. Нужно организо
вывать экскурсии колхозников на эти 
фермы.

Пропаганда опыта передовиков не дол
жна носить отвлеченный, информацион
ный характер. Специалисты должны не 
только ознакомить колхозников с передо
вым опытом, но и быть подлинными орга
низаторами внедрения его в практику 
каждого колхоза, фермы Главное — рас
пространить методы работы передовиков, 
объяснить всем животноводам, каким об
разом передовики добиваются роста по
головья и продуктивности скота, обеспе
чить организационно внедрение опыта пе
редовиков в производство. Необходимо в 
каждом колхозе составить конкретные 
планы этой работы, определить, что имен
но и на какой ферме будет внедряться, 
какие опыты и в каком направлении дол
жны вестись.

Начавшийся с 1 октября 1954 года но
вый сельскохозяйственный год должен 
стать годом крутого подъема общественно
го животноводства колхозов нашей области 
на основе всестороннего и полного ис
пользования передового опыта и достиже
ний науки.

В  С Е К Р Е Т А Р И А Т Е  В Ц С П С

Обеспечить массовую сдачу норм 
нового комплекса „ГТО“

Секретариат ВЦСПС принял постановле
ние о работе профсоюзных и физкультур- 
йых организаций в связи- с введением но
вого всесоюзного физкультурного комплек
са «Готов к труду и обороне СССР».

В постановлении указывается, что но
вый комплекс имеет большое значение в 
деле физического воспитания и оздоровле
ния трудящихся, широкого привлечения 
рабочих и служащих к занятиям физиче
ской культурой и спортом Ндвый, комп
лекс «ГТО» вводится с 1 января 1955 го
да.

Секретариат ВЦСПС предложил комите
там, и советам профсоюзов, советам добро
вольных снортивных обществ и коллекти

вов физкультуры популяризировать новый 
комплекс «ГТО» среди членов профсоюзов 
путем устройства лекций, докладов, бесед, 
издания плакатов и учебных пособий, ис
пользуя для этого печать, радио, кино, 
клубы, красные уголки стадионы.

Необходимо провести подготовку и пере
подготовку общественных инструкторов и 
спортивных судей для работы по новому 
комплексу, организуя курсы и семинары. 
Должны быть приняты меры к оборудова
нию и приведению в порядок спортивных 
площадок и баз. Во всех коллективах физ
культуры надо создать комиссии по 
«ГТО», привлекая в их состав лучший 
физкультурный актив. (ТАСС).

Отчётная сессия оИщегс собрания Анадемии художастс GG0P
23 декабря в Москве открылась УП 

сессия общего собрания Академии худо
жеств СССР.

С отчетным докладом о работе Акаде
мии художеств СССР за 1954 год высту
пил президент Академии А. М. Герасимов.

Работа сессии продлится два дня. Будет

обсужден Д0КЛ11Д вице-президента Акаде
мии художеств СССР М. Г Манизера о 
проекте нового Устава Академии. Состоят
ся выборы в действительные члены и 
члены-корреспонденты Академии худо
жеств СССР.

(ТАСС).

25 сентября 1954 года тов. Н. С. Хру
щев принимал английского ученого и об
щественного деятеля, лауреата междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами», профессора 
Джона Бернала.

На днях профессор Бернал опубликовал 
в газете «Таймс» выдержки из записи 
беседы с тов. Ц. С. Хрущевым. Ниже 
публикуется полный текст записи Атой 
беседы.

Вопрос. Новая политика Советского 
Союза в области сельского хозяйства вы
звала за границей много всяких толков. 
Она часто изображается как отражение 
нового сельскохозяйственного кризиса и 
как провал системы коллективизации. 
Огромное внимание, уделяемое сельскому 
хозяйству, многочисленные новые поста
новления и даже сама Сельскохозяйствен
ная выставка приводятся в качестве 
подтверждения этой точки зрения. В ча
стности, срочная обработка новых земель 
в Сибири и Казахстане воспринимается 
как указание на серьезность положения. 
Именно по этой причине я хотел бы ус
лышать от Вас, являющегося в большой 
степени ответственным за новый куре, 
объяснение основных политических сооб
ражений, которыми руководствовалпсь в 
этом вопросе.

Ответ. Вы, конечно, читали опублико
ванные в печати материалы о Пленумах 
Центрального Комитета КПСС по вопро
сам дальнейшего развития сельского хо
зяйства в СССР. Эти решения вызвали за 
руиежом много откликов. ̂ Враги Советско
го Союза пытаются использовать пашу 
критику недостатков, имеющихся в об
ласти сельского хозяйства, в своих целях, 
вложить в эту критику свой собствен
ный смысл.

Действительно, мы остро критикуем 
наши Недостагви в сельском хозяйстве, 
иднако мы не занимаемся самобичеванием 
из-за какого-то оодезненного чувства рас
каяния. Это мы делаем потому, что суро
вая критика помогает всем нашим раиот- 
никам глуоже понять и осознать наши 
слаоости, чтобы работать луше и быст
рее устранить недостатки.

Коммунистическая партия Советского 
Союза, онираясь на успехи в деле инду
стриализации страны, поставила задачу в 
течение двух .— трех дет дооиться кру
того подъема производства предметов на
родного потребления. Понятно, что для 
увеличения производства предметов на
родного потреоления нужно более быст
рыми темпами развивать сельское^хозяй
ство и в особенности резво увеличить 
производство зерна.

Эа рубежом было много разговоров от
носительно кажущегося противоречия 
между заявлениями И. В. Сталина на 
XV111 съезде партии и Г. М. Маленкова 
на XIX съезде партии о том, что зерно
вая проблема в нашей стране решена, и 
решениями последних Пленумов ЦЕ 
ЕПСС, в которых указано на необходи
мость увеличить производство зерна и 
расширить посевные площади зерновых 
культур на целинных землях. По суще
ству здесь нет противоречия. И. В. Сталин 
и Г. М. Маленков были вполне правы, 
когда они говорили, что у нас достаточ
но зерна для обеспечения хлебом населе
ния. Наша страна удовлетворяла свои 
потребности в хлебе. У нас его и теперь 
достаточно и имеются необходимые резер
вы. Но человек живет не одним хлебом. 
Как раз другие потребности человека кос
венно требуют увеличения производства 
зерна.

Развитие Советского Союгз, укрепле
ние экономики страны и на этой основе 
повышение материального положения 
трудящихся в течение последних не
скольких лет привели к большому увели
чению спроса на всевозможные товары, 
которых мы раньше не имели в большом 
количестве. Каждый год у нас снижают
ся цены на товары, повышается реальная 
заработная плата рабочих и служащих, 
увеличивается покупательная способность 
населения. Понятно, что при этом умень
шается спрос на товары более низкого 
качества и, наоборот, намного возрастает 
спрос на товары высокого качества Все 
больше людей требуют в магазинах дели
катесов. После войны, когда были высо
кие цены, снабжение населения товара
ми народного потребления казалось удов
летворительным. Теперь, когда за ряд лет 
цены значительно снижены, наблюдается 
некоторая нехватка отдельных товаров, 
несмотря на тот факт, что производство

всех этих видов товаров в действительно
сти намного возросло. Спрос на товары 
лучшего качества охватил широкие кру
ги населения. Наша задача состоит в том, 
чтобы удовлетворить этот спрос.

В условиях капитализма при таком по
ложении, т. е. при повышенном спросе 
на товары, когда запросы превышают 
предложения, имелись бы блестящие воз'- 
можности для получения прибылей. Но у 
нас дело обстоит не так. Социалистиче
ский путь заключается в развитии про
изводства и в продолжении политики 
снижения цен. И именно в этом свете мы 
должны рассматривать кажущуюся не
хватку зерна. Здесь нет речи о кризисе. 
Положение у нас не хуже, а лучше, чем 
когда-либо раньше. Дело заключается в 
том, что на более высокой стадии наше
го развития значительно возрастает спрос 
на товары народного потребления.

Наша партия последовательно и на
стойчиво проводит политику всемерно;’0 
расширения производства предметов на
родного потребления и максимального 
удовлетворения растущих потребностей 
трудящихся. А чтобы поднять уровень 
производства товаров, нужно поднять 
уровень производства зерна, потому что 
в конечном счете зерно является основой 
всех других продуктов питания, даже 
больше того — основой производства 
многих товаров широкого потребления. 
Чтобы получить больше зерна, принято 
решение использовать целинные земли 
Еазахстана и Сибири — широкие плодо
родные равнины, пригодные для выращи
вания . зерновых культур;

Новые земли дают нам самое дешевое 
зерно. Местность, где осваиваются целин
ные земли, представляет равнину, ничем 
не пересекаемую на протяжении многих 
миль. Без большого преувеличения гово
рят, что пахарь начинает свою борозду 
после завтрака, обедает на повороте и 
возвращается назад к ужину. Себестои
мость зерна является здесь минимальной 
и поэтому нам выгодно его производить 
в этше районах.

Через два года эта задача будет реше
на. Первоначально мы планировали под
нять 13 миллионов гектаров целины. 
Этот план успешно выполняется: в 1954 
году засеяно по целине бо.тее 3.5 млн. 
гектаров, а всего вспахано целины под 
урожай будущего года более 17 млн. гек
таров. Центральный Комитет ЕПСС и Со
вет Министров СССР пересмотрели перво
начальные п.даны и. учитывая имеющие
ся возможности, приняли решение в 1956 
году довести посевы зерновых на целин
ных зем.дях до 28—30 млн. гектаров. 
Если получить урожай хотя бы по 10 
центнеров с гектапа, то это будет о.зна- 
чать примерно 300 миллионов центне
ров. или миллиард 800 миллионов пудов 
зерна. Это минимум, так как урожаи, со
бираемые на этих землях, нередко превы
шают эту цифру урожайности в три раза.

Освоив целинные земли, наша страна 
получит такое во.дичество хлеба, которое 
требуется для покрытия всех потребно
стей населения, а также для подъема жи
вотноводства, для экспорта и создания 
необходимых резервов. Мы сможем боль
ше помогать дружеским странам, напри
мер, Чехословакии и Германской Демо
кратической Республике, которые не мо
гут производить достаточного количества 
зерна на своих землях; Румынии, Вен
грии и Болгарии, которые в неурожай
ные годы не могут полностью удовлетво
рять своих потребностей.

Увеличив производство зерна, мы смо
жем также использовать его в большем 
количестве на корм скоту, что даст воз
можность увеличить поголовье свиней и 
другого скота, улучшить его откорм, 
т. е. превращать зерно в мясо. Есть та
кая украинская поговорка: «Нет на све
те краше птицы, чем свиная колбаса». 
Увеличивая производство зерна, мы хо
тим иметь побольше такой «птицы». Ос
воение новых земель поможет нам быст
рее увеличить производство кормов для 
животноводства. Мы сможем освободить 
больше земли для выращивания кормовых 
культур. Это позволит поднять продук
тивность молочного животноводства, уве
личить поголовье овец и поднять произ
водство шерсти.

Ероме того, увеличение производства 
зерна на целинных землях позволит ос
вободить часть . земельных площадей в 
других районах страны, занятых под зер
новыми, для выращивания в этих рай
онах других важных культур.

Мы теперь нуждаемся, как я об этом 
уже говорил, во многих других продук
тах, кроме хлеба, а эти продукты мы 
сможем получить за счет увеличения по
севных площадей других культур в уже 
освоенных районах.

Возьмите, например, сахар. Нам его 
нужно больше, и мы сможем получить 
его за счет выделения около 300.000 гек
таров земли под сахарную свеклу на Ук
раине дополнительно к тому, что уже 
имеем. Так же обстоит дело с хлопком, 
овощами и другими культурами, которым 
требуется больше воды и больше внима
ния. Теперь посевные площади техниче
ских культур можно будет расширить за 
счет некоторого сокращения посева зер
новых в более населенных районах.

Таким образом, задача заключается в 
том, чтобы использовать новые ресурсы 
зерна для улучшения снабжения населе
ния страны продуктами питания.

Вы, конечно, можете спросить: если 
все эти богатства, т. е. целинные земли, 
лежали все время у нашего порога, то 
почему мы не подумали о них раньше? 
Народ думал о них давно,' еще в старое, 
дореволюционное время. Даже цари пред
полагали использовать эту прекрасную 
землю. Но это было не под силу. Не под 
силу это было и в первые десятилетия 
советской власти, когда у нас еще не бы
ло достаточно развито сельскохозяйствен
ное машиностроение. Площадь новых зе
мель, которая будет вспахана за два года, 
будет равняться всей посевной площади 
Украины и в полтора раза больше пло
щади, занятой под зерновыми культурами 
на Украине. Десятки миллионов крестьян 
потребовались бы для освоения этих зе
мель, но их нельзя было найти.

Только теперь, когда выросла социали
стическая индустрия, когда советское ма
шиностроение достигло своего теперешне
го объема, стало возможно освоить такие 
обширные земли при помощи сравнитель
но небольшого количества людей. В 1954 
году для освоения целинных земель на
правляется 120 тыс. тракторов (в 15-силь
ном исчислении), 10 тыс. Еомб;̂ ®™̂ 
и много другой техники. Следует сказать, 
что эти машины были выделены без уве
личения программы сельхозмашинострое
ния. Еогда принимались решения в отно
шении этого плана, мы обратились к до
бровольцам; для освоения целинных зе
мель было нужно несколько десятков ты
сяч человек, но на призыв партии с са
мого начала пришло гораздо больше лю
дей, чем мы могли использовать. При на
личии машин и людей ничто не может 
воспрепятствовать нам получить столько 
зерна, сколько мы хотим.

Мы не позабыли и наши хорошо ос
военные территории. Ведь Вы видели 
Сельскохозяйственную выставку, а она 
открыта не для развлечения. На ней мы 
показываем достижения лучших колхозов 
каждой области. Ерестьяне приезжают, 
знакомятся с ними и начинают понимать, 
что они тоже могут добиться таких же 
результатов. Наша задача состоит в том, 
чтобы всемерно укреплять колхозы, как 
незыблемую основу социалистического 
сельского хозяйства. Мы хотим поднять 
рядовые колхозы до уровня самых пере
довых. Выставка является подлинным 
народным университетом.

Вопрос. Одной из особенностей Выстав
ки является то обстоятельство, что на 
ней уделяется большое внимание разви
тию сельских электростанций. Они срав
нительно небольшие и. мне кажется, не
экономичны, так как производимая ими 
энергия обходится дороже, чем энергия, 
получаемая от мощных электростанций, 
которые Вы сейчас строите. Зачем же 
Вы это делаете?

Ответ. Вы совершенно правы в том от
ношении, что энергия мелких электро
станций обходится значительно дороже, 
чем энергия крупных станций. Но, не
смотря на эго, колхозам выгодно строить 
мелкие электростанции. Нужно принять 
во внимание, что у нас, несмотря на 
большое строительство электростанций за 
послевоенные годы, ощущается недоста
ток в электроэнертии. Промышленность 
поглощает почти всю энергию, которую 
дают крупные электростанции. Ясно, что 
потребности промышленности в электро
энергии надо удовлетворять в первую 
очередь. В связи с этим сельское хозяй
ство получает пока еще. мало энергии от 
крупных электростанций.

Еолхозы строят небольшие станции, 
так как их энергия обходится все же де

шевле, чем энергия, получаемая от про
стых двигателей, применяемых в сель
ском хозяйстве.. Сооружая электростан
ции, хотя и небольшие, колхозы повыша
ют уровень механизации и электрифика
ции сельского хозяйства, используют 
энергию не только для бытовых нужд, 
но, особенно, для применения сельскохо
зяйственной техники, работающей на 
электроэнергии. Следовательно, строи
тельство маломощных электростаиций оп
равдывает себя, так как они удовлетво
ряют неотложные нужды колхозов.

В будущем с ростом электрификации 
страны крупные электростанции будут 
больше отпускать энергии для сельского 
хозяйства, и это уже теперь начинает 
иметь место.

Вопрос. Значение, которое придается 
освоению новых земель, естественно, вы
двигает вопрос: не означает ли это лик
видацию или, по крайней мере, сокраще
ние больших ирригационных работ и дру
гих проектов, рассчитанных на борьбу с 
.засухой в юго-восточных районах Союза. 
Представляетоя, что развитию Азии те
перь придается больше внимания, чем 
Европы. Насколько это правильно и ка
ковы причины этого?

Ответ. Это вполне законный вопрос, 
но он имеет простой ответ.- Мы преду
сматриваем развитие не только того или 
иного района страны, но и развитие Со
ветского Союза Б целом в зависимости 
от наших теперешних нужд и имеющих
ся у нас ресурсов. Например, мы хо̂ им 
увеличить производство сельскохозяйст
венных продуктов. Это можно сделать 
как путем более интенсивного использо
вания существующих обрабатываемых 
площадей, так и путем освоения новых 
земель. Мы делаем все возможное для но- 
вышения урожайности на всех площадях. 
Чтобы добиться резкого повышения уро
жайности, нам нужно иметь большОе ко- 
-тичество удобрений, а для этого необхо
димо построить много новых заводов. Все 
это требует времени, а мы не можем 
ждать. В настоящее время, как я уже 
говорил, наибольшая экономическая вы
года состоит в использовании новых зе
мель. Освоение этих земель является наи
лучшим средством для быстрого увеличе
ния производства зерна. Однако мы бу
дем не только расширять посевные пло
щади, но и добиваться более интенсивно
го ведения сельского хозяйства.

Означает ли это. что мы ликвидируем 
или сокращаем ирригационные работы? 
Ни в коем случае. Ирригация будет про
водиться и она проводится там. где это 
наиболее выгодно для производства цен
ных культур — овощей, хлопка, вино
града. Но на этом мы пока не делаем 
основной упор.

Мы должны пока сконцентрировать 
свои силы там, где мы получим наиболь
шие урожаи. Здесь вопрос простого рас
чета экономической выгоды и возможно
стей. Еуда нам лучше направить сегодня 
новый трактор? На старые земли, где он 
сможет пахать 10 гектаров в день, или 
на новые земли, где этот трактор вспа
шет в несколько раз больше и на этих 
землях можно получить дополнительно 
большое количество зерна?

Я знаю, за границей говорят, будто 
новые мероприятия в области сельского 
хозяйства представляют коренное измене
ние всей советской экономической поли
тики. Эти утверждения не соответствуют 
действительности. Мы не ослабляем вни
мания к развитию промышленности, не 
приносим промышленность в жертву 
сельскому хозяйству. Развитие всех от
раслей промышленности будет продол
жаться и дальше согласно намеченному 
плану, при этом развитию тяжелой про
мышленности и впредь будет уделяться 
главное внимание. Выпускаемые завода
ми в этом году и следующем, 1955 году 
гусеничные тракторы, плуги, сеялки и 
некоторые другие сельскохозяйственные 
машины будут направляться главным об
разом на новые земли. Следовательно, в 
этом году и на следующий год число гу
сеничных тракторов на старых обрабаты
ваемых землях не будет увеличив'иъся, 
туда будут посылаться пропашные трак
торы, культиваторы и другие орудия для 
обработки почвы, а также запасные ча
сти к имеющимся там тракторам. А тем 
временем в стране возрастет производст
во зерна, и мы сможем вернуться к бо
лее равномерному распределению. :.ьшу- 
скаемых сельскохозяйственных машия.Выдвижение кандидатов в состав Центральной избирательной комиссии по выборам в Верховный Совет РСФ СР

23 декабря в Российской Федерации 
началось выдвижение кандидатов в со
став Центральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Ховет 
РСФСР.

На заседании Президиума Всесоюзного 
Центрального Совета Профессиональных 
Союзов кандидатом в состав Центральной 
избирательной комиссии по выборам в 
Верховный Совет РСФСР от ВЦСПС вы
двинут секретарь ВЦСПС тов. И. В. Го- 
рошкин.

Центральный Комитет ВЛКСМ принял 
постановление: выдвинуть от Всесоюзно
го Ленинского Еоммунистического Союза 
Молодежи в Центральную избирательную 
комиссию секретаря ЦК ВЛКСМ тов. 
В. И. Еочемасова.

Московский городской комитет партии 
выдвинул в состав Центральной избира
тельной комиссии по выборам в ■ Верхов
ный Совет РСФСР, от коммунистической

организации города Москвы секретаря 
МГЕ ЕПСС тов. Е. А, Фурцеву.

Ленинградский обком КПСС обсудил 
вопрос о выдвижении от ленинградской 
партийной организации кандидата в со
став Центральной избирательной комис
сии по выборам в Верховный Совет 
РСФСР и единодушно выдвинул кандида
том в члены Центральной избирательной 
комиссии секретаря Ленинградского гор
кома ЕПСС тов. И. К. Замчевского.

Многолюдное собрание рабочих, инже
неров и техников, посвященное выдвиже
нию кандидата в состав Центральной из
бирательной комиссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР, состоялось на за
воде «Красное Сормово» имени А. А. Жда
нова (Горький). Собрание единодушно по
становило выдвинуть в состав Централь
ной избирательной комиссии судового 
сборщика судокорпусного цеха 5 тов. 
С. Л. Военнова.

Коллектив Хабаровского медицинского 
института предложил в состав Централь

ной избирательной комиссии по выборам 
в Верховный Совет РСФСР кандидатуру 
заведующей кафедрой института доцента 
К. В. Драке.

На собрании ученых, преподавателей 
и студентов Казанского государственного 
университета имени .В- И- Ульянова 
(Ленина) обсужден вопрос о выдвижении 
кандидата в состав Центральной избира
тельной комиссии по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР. Здесь кандидатом еди
нодушно выдвинут проректор университе
та по учебной части доктор физико-ма
тематических наук профессор А. Г. Ша- 
фигуллин.

Собрание писателей Дагестана решило 
выдвинуть кандидатуру председателя 
правления Союза советских писателей 
Дагестана поэта Р. Гамзатова.

Заслуженную артистку РСФСР солист
ку Бурят-Монгольского театра оперы и 
балета Е, И. Гомбоеву-Языкову выдвину-

Л

ло в состав Центральной избирательной 
комиссии общее собрание коллектива это
го театра.

От областной профсоюзной организации 
работников начальной и средней школы 
Марийской АССР в Центральную избира
тельную комиссию по выборам в Верхов
ный Совет РСФСР выдвинута старейшая 
учительница Йошкар-Олинской средней 
школы ?уГ» 11 тов. Т. И. Александрова.

Состоялось собрание в сельхозартели 
«Красная Еабарда», Баксанского района. 
Кабардинской АССР. Собрание единодуш
но предложило в состав Центральной из
бирательной комиссии кандидатуру пред
седателя колхоза «Красная Еабарда» тов. 
Ф. К. Малухова.

Члены сельхозартели имени Калинина, 
Дубенского района. Мордовской АССР,, 
выдвинули кандидатом в состав Цент
ральной избирательной комиссии .звенье
вую своей сельхозартели А. Я. Биушкину.

(ТАСС).
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Второй Всесоюзный съезд советских писателей
Вечернее заседание съезда 22 декабря 

. проходило под председательством А. Током- 
баева.

Слово для доклада «Современная про 
грессивная литература мира» предостав
ляется Н. С. Тихонову.

Дрогреесивная литература, говорит он, 
является в жизни народов не только мая 
ком, освещающим путь вперед, но и могу
чей организующей силой. Связь прогрес
сивной литературы с народными массами 
становится все глубже и влиятельней, ее 
участие в деле борьбы! за мир, за лучшее 
будущее народов делается все ощутимее, 
все значительнее.

Даже те писатели, продолжает доклад
чик, которые еще недавно стояли в сто
роне от всякой прогрессивной деятельно
сти, пассивно наблюдая за тем, что про
исходит в мире, сейчас вступают в ряды 
фронта прогрессивной литературы, потому 
что сама жизнь раскрывает перед ними 

. такие картины, которые не может безуча
стно наблюдать писатель, чувствующий 
свою ответственность перед происходя
щим.

Н. С. Тихонов подчеркивает, что про
грессивная литература насчитывает много 
выдающихся и значительных произведе
ний, которые получили самое широкое 
признание народа.

Большой и многообразный отряд передо
вых писателей вырос в странах народной 
демократии. В этом отряде — художники 
слова Михаил Садовяну, Леон Кручковский, 
Мария Майорова, Мария Пуймаяова, Ви- 
тезслав Незвал, Франя Ерадь, Юлиан Ту- 
Бим, Ярослав Ивашкевич, Владислав Бро- 
невский, Петр Вереш, Дыола Ийеш, Геор- 

' ГИЙ Еараславов, Людмил Стоянов, Елиса- 
вета Багряна, Стоян Загорчинов, Христо 
Радевский и другие.

Литераторы народно-демократических 
стран посвящают свои произведения сов
ременной . действительности, стремясь 
создать полнокровный образ передового 
рабочего, отразить героический исполин
ский труд освобожденного народа, быт 
преобразованной деревни, борьбу против 
классового врага, рост политического соз
нания масс. Останавливаясь на развитии 
литературы Китайской Народной Респуб
лики, докладчик называет имена выдаю
щихся писателей Мао Дуня, Го Мо-жо, 
Дин. Лин, Эми Сяо, Ай Цина и других, 
посвятивших свое творчество великому 
делу освобождения китайского народа.

Докладчик говорит о литературе Ко
рейской Народно-Демократической Рес
публики, , Демократической Республики 
Вьетнам, Монгольской Народной Респуб
лики. Важное место в литературе демо
кратического лагеря занимают прогрес
сивные писатели Германии, которые вы
ражают в своих произведениях идеи мира 
и единства страны, выступают за дружбу 
и взаимопонимание народов. К таким пи
сателям относятся А. Зегерс, Б. Келлер
ман, А. Цвейг, В. Бредель, Ф. Вольф, 
Б; Брехт, И. Бехер, Э. Вайнерт, Куба и 
ДР.

Больших успехов добилась литература 
великого миролюбивого индийского народа. 
Известны произведения Мульк Радж, Ан
анда, Кришан Чандра, Ахмед Аббаса, Али 
Сардара Джафри, Бхабани Бхаттачария, 
Валлатхола, Фаиз Ахмед Фаиза и других 
писателей и поэтов, живущих на террито
рии Индии и Пакистана, чье творчество 
развивалось под влиянием таких выдаю
щихся писателей Индии, как Рабиндранат 
Тагор, Прем Чанд.

Больших результатов добились в по
слевоенные годы в своей творческой дея
тельности прогрессивные писатели капи
талистических стран. В их числе Андрэ 
Стиль, Халдор Лакснес, Говард Фаст, 
Джеймс Олдридж, Поль Элюар, Назым 
Хикмет, Пабло Неруда, Катарина Сусанна 
Причард, Николас Гильен, Жоржи Амаду 
и другие. Тема борьбы за мир и нацио
нальную независимость нашла богатое от
ражение в книгах французских писате
лей. Эта идея отстаивается писателями

Франции как в их творчестве, так и в 
общее гвенно- политической деятельности. 
Веркор, Арагон, Сартр — члены Всемир
ного Совета Мира, а Лаффит — его гене
ральный секретарь. Клод Морган ■— ре
дактор журнала «В защиту мира».

Есть большая прогрессивная литерату
ра, борюща.чся за мир и демократию, в 
Америке, Англии, Италии, Австралии, 
Канаде, Исландии, в странах Латинской 
Америки, на Ближнем Востоке и Юго-Во
стоке Азии.

Н. С. Тихонов характеризует творче
ство передовых писателей Японии, Ирана, 
Турции, которые, несмотря на преследова
ния и гонения, с героическим упорством 
создают прогрессивную литературу.

Далее Н. С. Тихонов говорил о широких 
связях прогрессивных писателей всего 
мира. Эта̂ дружба закалялась в огне общих 
испытаний во время второй мировой вой
ны, проверялась много раз, когда совет
ским писателям и прогрессивным писате
лям других стран приходилось вместе вы
ступать против организаторов новой ми
ровой войны. За последние годы эти свя
зи значительно расширились.

— Приветствие Центрального Комитета 
Коммунистической партии нашему съезду, 
— заявил в заключение тов. Тихонов, — 
призывает писателей Советского Союза 
содействовать укреплению дружбы между 
народами, дальнейшему сплочению могуче
го лагеря мира, демократии и социализма, 
воспитанию чувства пролетарского интер
национализма и братской солидарности 
трудящихся.

Советские писатели могут и должны в 
еще большей степени использовать цен
ный опыт зарубежных друзей в борьбе за 
высокое художественное мастерство, долж
ны изучать лучшие произведения прогрес
сивной иностранной литературы, учиться 
у них высокому мастерству для совершен
ствования своих творческих приемов, по
тому что взаимное обогащение наших ли
тератур способствует дальнейшему разви
тию передового прогрессивного искусства.

Союз советской литературы и прогрес
сивной литературы Запада и Востока — 
это союз во имя подлинного гуманизма, 
свободы и мира.

Мы шли вместе, мы идем вместе, 
непрерывно расширяя наши ряды, и вме
сте мы придем к окончательной победе 
сил мира во всем мире!

После доклада Н. С. Тихонова про- 
до.лжалась дискуссия по докладам и содок
ладам. Выступили академик А. В. Топ
чиев и грузинский поэт Г. Леонидзе. Со 
словага дружеского привета к советским 
литераторам обратились тепло встречен
ные делегатами и гостями чилийский 
поэт лауреат Сталинской премии мира 
П. Неруда и албанский писатель Димитр 
Шутеричи.

На утреннем заседании 23 декабря 
продолжалось обсуждение докладов и со
докладов. Председательствующий А. Ках- 
хар первое слово предоставляет В. Коче
тову (Ленинград).

Оратор отмечает, что богатство духов
ного мира советского человека открывает 
перед писателем такие творческие воз
можности, о которых наши классики не 
могли и мечтать. Между тем некоторые 
писатели проходят мимо того нового, что 
рождено советской действительностью. 
Далее он критикует повесть И. Эренбур- 
га «Оттепель». В заключение В. Кочетов 
подчеркивает, что додг писателей — 
создать образ нашего современника во 
всей его величественной красоте, отве
тить на приветствие Центрального Коми
тета Коммунистической партии новыми 
хорошими, правдивыми книгами.

Дагестанский поэт Р. Гамзатов под
черкивает в своем выступлении необхо
димость еще более тесной связи поэзии 
с народом, с тем, чтобы она полнее и 
правдивее отображала его сокровенные

думы и чувства. Оратор отмечает, что 
поэты часто не уделяют должного вни
мания работе над формой своих произве
дений, снижают требовательность к себе 
и друг к другу. Поэты братских респуб
лик, заявил он, нуждаются не в ложных 
похвалах, а в серьезном разборе, в серь
езной учебе.

Мариэтта Шагинян говорит об отстава
нии литературной критики от задач, вы
двигаемых развитием советской литерату
ры. Критика, говорит она, должна твор
чески участвовать в эпохиальном раскры
тии и историческом становлении образов 
нашей литературы. Но у нас не было ни 
одной яркой, запоминающейся критиче
ской статьи, где бы литературный образ 
был раскрыт, сделан нарицательным, 
как благодаря великим русским крити
кам стали нарицательными, например, 
образы Обломова, Печорина, Базарова.

Мариэтта Шагинян подчеркивает боль
шую роль художественного очерка в со
ветской литературе.

Писатель Н. Балдано охарактеризовал 
развитие бурят-монгольской литературы. 
За двадцать лет в республике появилось 
немало книг, получивших широкое при
знание читателей. Это — книги о сози
дательном труде советских людей, любви 
и преданности Родине, о нерушимой друж
бе народов, о коммунистической партии, 
поднявшей угнетенный в прошлом бурят- 
монгольский народ K счастливой жизни.

В заключение Н. Ба.лдано говорит о 
том, что Союз советских писателей дол
жен оказывать конкретную помощь в ра
боте местным писательским организациям 
и и.здательствам.

Основное внимание в своей речи Л. Со
болев уделил стилю работы руководства 
Союза советских писателей, не свободно
го, как он сказал, от элементов бюрокра
тизма и равнодушия к творческой судьбе 
того или иного писателя.

Подлинная критика, сказал В. В. Ерми
лов, должна подмечать недостатки, руко
водствуясь чувством глубокой любви к 
.литературе, заботой об ее идейном и ху
дожественном росте. Однако есть еще 
критики, в статьях которых прогляды
вает не стремление устранить недостатки 
произведения, а неприязнь в автору кни
ги. Так образовался тип критика-«прора- 
ботчика». Другой слабой стороной нашей 
критики является замалчивание некото
рых непростительных слабостей в твор
честве ведущих советских писателей. 
Критика мало борется с элементами «эмо
циональной неграмотности», против кото
рой предостерегал еще Горький, с отго
лосками осужденной тенденции «культа 
личности», снижающими художественную 
ценность отдельных книг. Пора, говорит 
оратор, общие абстрактные рассуждения 
заменить конкретным литературным ана- 
ли.зом произведений.

С сообшением комиссии правления 
Союза советских писателей об измене
ниях в Уставе Союза сбветских писателей 
выступил л. Леонов.

Со словами приветствия съезду на 
утреннем заседании выступили Петео Ве
реш (Венгрия), Христо Радевский (Болга
рия), Джек Линдсей (Англия) и Ли Ги 
Ен (Корейская Народно-Демократическая 
Республика).

На вечернем заседании съезда 23 де
кабря председательствовал Я. Ругоев. 
Слово предоставляется С. Антонову. Он 
говорит о высокой требовательности чита
теля к художественным достоинствам 
произведений литературы. В деле эстети
ческого воспитания, подчеркивает писа
тель, велика роль критики, призванной 
подходить К оценке произведений искус
ства как с позиций идейности, так и с 
позиций высокой художественности.

Якутский писатель В. Протодьяконов 
сказал, что вместе с ростом экономики и 
культуры республики развивалась ее ли
тература, являя собой замечательное сви
детельство того, какие огромные творче

ские силы пробуждает советский строи. 
Большое место в творчестве литераторов 
Якутии занимает переводческая деятель
ность. Останавливаясь на нерешенных 
вопросах, оратор отметил, что литераторы 
республики мало создают книг о рабочем 
классе, колхозном крестьянстве и интел
лигенции.

К. Федин в своей речи отметил, что 
организующая роль советской литерату
ры становится все значительнее, быстро 
растет сила ее воздействия на сознание 
человека. Мы обязаны увеличить требо
вательность К писателю и прежде все
го — достичь в своих произведениях ор
ганического единства формы и содержа
ния. Мы ставим себе задачей, сказал он, 
чтобы наши книги были голосом совет
ских народов. Поэтому главными темами 
нашими являются — мирное созидание 
социалистического общества, строящего 
коммунизм, труд и культура, дружба на
родов, безопасность и защита Родины.

С большой речью на вечернем заседа
нии выступил А. Фадеев, тепло вотречен- 
ный присутствующими. Ленинский прин
цип литературы, .действительно свобод
ной, открыто связанной с народом, ска
зал он, осуществлен у нас в стране в 
наиболее полной форме. Наша литература 
уже создала и создает непреходящие ху
дожественные ценности, которые можно 
считать новым шагом в художественном 
развитии человечества. А. Фадеев приво
дит слова приветствия ЦК Коммунисти
ческой партии, в котором говорится, что 
после Первого съезда писателей «созданы 
художественные произведения, в которых 
правдиво отражены пафос строительства 
социализма, беспримерные подвиги совет
ских патриотов в суровые годы Великой 
Отечественной войны, трудовой героизм 
нашего народа в борьбе за послевоенное 
восстановление хозяйства». С другой 
стороны, в приветствии ЦК отмечается, 
что «наша литература во многом еще от
стает от бурно развивающейся жизни, от 
запросов читате.дя, выросшего политиче
ски и культурно».

Партийность советской литературы, 
сказал далее А. Фадеев, это не исключи
тельное явление, свойственное только пи
сателям — членам партии и вообще не
многим. Это историческое свойство нашей 
советской литературы. У нас сложился и 
все больше складывается новый тип пи
сателя — сознательного борца за комму
низм. В нас. советских писателях, пар
тия видит борцов за великие идеи гума
низма против империалистической идео
логии, борцов за мир и дружбу народов. 
Партия говорит нам о том. какой духов
ной силой может стать наша литература 
в борьбе с пережитками капитализма в 
сознании людей, напоминает нам о неиз
меримо возросшей общественно преобра
зующей и- воспитательной роли советской 
литературы, о том, что наша литература 
призвана отражать не только новое, но 
и всемерно помогать его победе. Многие 
недостатки нашей литературы действи
тельно происходят от того, что немало 
писателей плохо .знают жизнь, оторваны 
от нее, или изучащт жизнь инертно, а 
мы должны видеть ее глазами страстных 
борцов .за коммунизм.

Для того, чтобы взойти на вершину 
мирового художественного творчества, го
ворит далее А. Фадеев, нужно много 
учиться, учиться всесторонне. И мне еще 
и еще раз хочется сказать о том, что 
лучшей художественной школой для со
ветского писателя является наше великое 
классическое наследство — русская ли
тература, литература наших братских на
родов, вся мировая литература.

В прениях приняли также участие 
М. Петров (Удмуртия) и Н. Грибачев.

На съезде выступили тепло встречен
ные присутетвующими выдающиеся про
грессивные писатели и борцы за мир 
Ж. Амаду (Бразилия) и Л. Арагон (Фран
ция).

(ТАСС).

В Верховном суде СССР
14—19 декабря 1954 года в открытом 

судебном заседании "в гор. Ленинграде 
Военная коллегия Верховного суда СССР 
в составе председательствующего первого 
заместителя Председателя Верховного су
да СССР генерал-лейтенанта юстиции 
Зейдина Е. I. и членов суда генерал- 
майора юстиции Сюльдина О. В. и пол
ковника юстиции Борисоглебского В. В. 
с участием государственного обвинителя 
Генерального прокурора СССР действи
тельного государственного советника 
юстиции Руденко Р. А. и защиты — чле
нов Московской городской коллегии адво
катов Гринева Л. И., Степанова М. В., 
Рогова Н. И., Павлова Л. В. рассмотрела 
уголовное дело по обвинению бывшего 
министра государственной безопасности 
СССР Абакумова В. С., бывшего началь
ника следственной части по особо важ
ным делам МГБ СССР Леонова А. Г., быв
ших заместителей начальника следствен
ной части по особо важным делам Кома
рова В. И. и Лихачева М. Т., бывших 
сотрудников МГБ СССР Чернова И А., 
Бровермана Я. М. в преступлениях, пре- 
тусмотренных ст ст. 58-1-«Б», 58-7, 
58-8, 58-11 Уголовного кодекса РСФСР.

Судебное следствие полностью подтвер
дило материалы предварительного следст
вия и предъявленные подсудимым обви
нения.

Подсудимый Абакумов, будучи выдви
нут Берия на пост министра госбезопас
ности СССР, являлся прямым соучастни
ком преступной заговорщической группы, 
выполнял вражеские задания Берия, на
правленные ПРОТИВ Коммунистической 
партии и Советского правительства.

Совершая такие же преступления как 
и Берия, Абакумов стая на путь аван
тюр и политических провокаций. Абаку
мов фабриковал дела на отдельных работ

ников партийного, советского аппарата н 
представителей советской интеллигенции, 
затем арестовывал этих лиц и, применяя 
запрещенные советским законом преступ
ные методы следствия, вместе со своими 
сообщниками Леоновым. Комаровым, Ли
хачевым, добивался от арестованных вы
мышленных показаний с признанием ви
ны в тяжелых государственных преступ
лениях.

Таким путем Абакумов сфальейфициро- 
вал так называемое «ленинградское де
ло», по которому был необоснованно аре
стован ряд партийных и советских работ
ников, ложно обвиненных в тягчайших 
государственных преступлениях.

Судебным следствием установлены и 
многие другие факты фальсификации уго
ловных дел и преступного попирания со
циалистической законности Абакумовым 
и его сообщниками.

Ныне лица, ложно обвиненные Абаку
мовым и его соучастниками, полностью 
реабилитированы.

Чтобы скрыть совершаемые им пре
ступления, Абакумов запрещал направ
лять по назначению заявления и жалобы 
арестованных, адресованные в ЦК КПСС 
и Советскому працительству.

Военная коллегия Верховного суда 
СССР, признав по.1Ностью доказанными 
обвинения, предъявленные Абакумову и 
его сообщникам, приговорила: подсудимо
го Чернова И. А. заключить в исправи
тельно-трудовой лагерь сроком на 15 
лет; подсудимого Бровермана Я. М. за
ключить в исправительно-трудовой ла
герь сроком на 25 лет: подсудимых Аба
кумова В. С., Леонова А. Г., Комарова 
В. И. и Лихачева М. Т. подвергнуть выс
шей мере уголовного наказания — рас
стрелу.

Приговор был встречен присутствую
щими с большим удовлетворением.

Приговор приведен в исполнение. А

ПО Т О П С К О Й  О БЛ А С ТИ
КОЛХОЗЫ-МИЛЛИОНЕРЫ

Передовые колхозы Асиновского района 
в этом году получили высокие денежные 
доходы. Свыше миллиона рублей дохода 
подучили колхозы: «Новая С1ибирь», име
ни Хрущева и «Памяти Кирова».
. Денежные доходы колхозов-мпллионе- 

ров «Победа», имени Сталина и «Комсо
молец» составят по два с половиной мил
лиона рублей.

СТРОИТЕЛЬСТВО КИРПИЧНОГО ЗАВОДА
Промысловая артель «Объединение», 

Бакчарского района, приступила к строи
тельству кирпичного завода. Поставлены 
столбы для трех сараев, подведен фунда
мент под силовую установку, производит
ся вывозка строевого леса для строитель
ства.

Весной новый кирпичный завод будет 
сдан в эксплоатацию. Он будет вырабаты
вать 600 тысяч штук кирпича в год.

ДАЮТ ПРОДУКЦИЮ СВЕРХ ПЛАНА
Промысловые артели Томского горпром- 

союза перевыполнили годовой план по вы
пуску валовой продукции. До конца года 
работники промысловых артелей обяза
лись выпустить сверх годового плана то
варов народного потребления на 8,5 мил
лиона рублей.

СОВЕЩАНИЕ СЕЛЬСКОЙ 
ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

В Туганском районе состоялось кусто
вое совещание интеллигенции зоны Рож
дественской МТС, на котором обсуждался 
вопрос о роли и задачах сельской интел
лигенции в выполнении решений партии 
и правительства по крутому подъему 
сельского хозяйства.

В конференции приняли участие ра
ботники учреждений культуры, учителя, 
медицинские работники, руководители 
колхозов, сельсоветов, специалисты сель
ского хозяйства.

ГОТОВЯТСЯ к  СПЛАВУ ЛЕСА
Рабочие, инженерно-технические работ

ники и служащие Нарымекой сплавной 
конторы завоевали во всесоюзном социа
листическом соревновании предприятий 
лесной промышленности переходящее 
Красное знамя и вторую премию Всесоюз
ного Центрального Совета Профессиональ
ных Союзов и Министерства десной про
мышленности СССР.

Коллектив Усть-Чаинского рейда сплав
ной конторы выполнил навигационный 
план на 107 процентов, отгрузив потре
бителям 30 тысяч кубометров древесины 
сверх плана. Перевыполнил производст
венный план загрузки леса коллектив 
Чаинского сплавного участка.

Сейчас сплавная контора деятельно 
готовится к сплаву леса в 1955 году. 
Ведутся мелиоративные работы по очист
ке русел рек, сбиваются боны, произво
дится зимняя сплотка леса, идет ремонт 
погрузочных агрегатов.

На Еопыловском шпалозаводе Нарым- 
ской сплавной конторы развернулось Ьо~ 
ревнование за досрочное выполнение пя- 
тилетнего плана. Ноябрьское производст
венное задание коллектив шпалозавода 
выполнил на 180 процентов.

ЗАБОТА О МАТЕРИ И РЕБЕНКЕ
В Молчановском районе ежемесячно вы* 

плачивается многодетным и одиноким ма
терям больше 100 тысяч рублей. Много
детная мать М- Запрягаева получила от 
государства на воспитание своих детей 
35 тысяч рублей, многодетная мать 
А. Еороткевич — 15 тысяч рублей. Не
давно В. Крицкой выдано на двух ново
рожденных детей 2.5()0 рублей. '

Сотни женщин в районе награждены' 
орденами и медалями материнства. На 
днях райисполком представил к награде 
езде 118 многодетных матерей.

К Р И Т И К А  И  Б И Б Л И О Г Р А Ф И Я

Книга по истории 
города Томска

в октябре 1954 года в г. Томске вышла 
книга «Очерки истории города Томска 
(1604—1954)». Книгу написали научные 
работники кафедр истории и обществен
ных наук вузов города Томска.

Очерки открываются главой «Томск в 
XVII—XVIII веках». Автор ее 3. Я. Вояр- 
шинова, используя документальные и 
архивные источники, обстоятельно описы
вает историю основания и развития горо
да Томска, его роль в освоении необъ
ятных просторов Сибири в XVII—XVIII ве
ках, прогрессивное в.лияние русского наро
да на развитие экономики н культуры си
бирских народов и племен. Верно отобра
жены положение трудящихся в XVII — 
XVIII веках, борьба народа против само
державного и феодального гнета (восстания 
в Томске в 1637—1638 годах, в 1648 — 
1650 годах).

Главу о истории города Томска в XIX 
веке написал А. П. Бородавкин. В глазе 
большое место отве.дено описанию тя
желого положения трудящихся города и 
деревни, а также нерусских народностей, 
страдавших под гнетом царизма. Значи
тельное место отведено также описанию 
Сибири и Томской губернии как места 
ссылки политических врагов царизма. Ин
тересны страницы, посвященные декабри- 
сту-сибиряку Батенькову.

С интересом читается глава «Томск в 
период первой буржуазно-демократической 
революции в России 1905—1907 гг». 
Автор ее А. В. Зайцевский использовал 
большой фактический архивный материал. 
Глава обогащает читателя пенными сведе
ниями о самоотверженной борьбе томских 
большевиков против царизма и капитали
стического гнета. Хорошо показана рево
люционная деятельность Сергея хМиронова- 
ча Кирова в Томске,

Ценный фактический материал обобщен 
Е. П. Бельтюковой в главе «Томск в пери
од столыпинской реакции и нового рево
люционного подъема (1908—1914 гг.)». 
На конкретных примерах показаны 
результаты столыпинской контрреволю
ционной политики в Томской губер
нии. В этой же главе приводятся ценные 
факты, показывающие хищническую поли
тику а.мериканских и других иностранных 
империалистов в Сибири. Хорошо дапа 
экономическая характеристика Томской гу
бернии этого периода. Обстоятельно описа
на революционная деятельность в Томске 
В. В. Куйбышева. В этом очерке читатель 
найдет много интересных и мало известных 
фактов о пребывании в Нарымекой ссылке 
И. В. Сталина, Я. М. Свердлова, 
В. В. Куйбышева.

Кратко, но с достаточной ясностью опи
саны события периода первой мировой им
периалистической войны и февральской 
буржуазно-демократической революции в 
следующей главе (автор В. А. 'Соловьева). 
В главе довольно полно обрисована роль 
томских большевиков в борьбе за власть 
Советов. Тот же автор излагает события, 
связанные с победой Великой Октябрьской 
социалистической революции в России, с 
установлением советской власти в Томске 
и губернии.

В главе «Томск в годы гражданской 
войны в СССР и иностранной военной ин
тервенции (1918—1920 гг.)», написан-' 
ной И. М. Разгоном п М. Е. Плотниковой, 
изложен большой фактический материал о 
героизме трудящихся, руководимых боль
шевистской партией, в борьбе против 
внутренней и внешней контрреволюции, 
пытавшейся реставрировать капитализм в 
Сибири. Обстоятельно показана подцольная

деятельность большевиков Западной Сиби
ри и Томской губернии, повстанческое и 
партизанское движение во время кровавой 
диктатуры Колчака.

В главе «Томск в годы социалистиче
ского строительства (1920—1941 гг.)» 
(автор В. С. Флеров) использован разнооб
разный фактический материал, иллюстри
рующий успехй трудящихся города Томска 
и области в деле развития социалистиче
ской промышленности, сельского хозяйет-_ 
ва и культуры. Однако автор зачастую ог-‘ 
раничивается сухим изложением фактиче
ского материала, без достаточного анализа 
и соответствующих выводов.

Например, не изложив сущности новой 
экономической политики, исторических ре
шений X съезда партии, определивших 
конкретные пути социалистического 
строительства, автор излагает события 
вне всякой последовательности, допуская 
неточности.

На странице 198 автор пишет: «С ян
варя 1924 года в соответствии с обще
союзной торговой политикой (точнее было 
бы сказать: проводя политику партии по 
вопросам торговли) партийные и совет
ские органы обращают серьезное внима
ние на развертывание государственной и 
кооперативной торговли». Эти доводы со
вершенно не точные. Вопросы торговли 
никогда не сходили с повестки дня работы 
партийных организаций. В этот период 
вопросы торговли решали X, XI, XII 
съезды партии. Следовательно, и том
ская партийная организация не стояла 
в стороне от этого важного государствен
ного дела все эти годы.

В главе ни слова не сказано о том пе
риоде в жизни партийной организации, в 
жизни всего города, когда советский народ 
потерял великого вождя В. И. Ленина. А 
ведь в это время по ленинскому призыву 
непрерывно пополнялись ряды Коммуни
стической партии, партия вела решитель
ную борьбу с троцкистами и бухаринцами. 
пытавшимися столкнуть страну с ленин
ского пути: весь советский народ еще тес
нее сплачивался вокруг своей родной пар
тии и ее Центрального Комитета.

Упустил автор и такой важнейший воп
рос, как роль томской партийной органи

зации в период коллективизации сельского 
хозяйства.

Глава «Томск в годы Великой Отечест
венной войны», написанная Т. Н, Пет
ровой, отображает героизм томичей на 
фронте и в тылу. Автор рассказывает о 
подвигах И. Черных, И. Войцеховского, 
М. Октябрьской. Подробно описаны собы
тия, связанные с размещением эвакуиро
ванных в г. Томск промышленных пред
приятий. Хорошо показан трудовой героизм 
трудящихся г. Томска, особенно женщин, 
заменивших мужей, ушедших на фронт.

В последней главе «Томск в послевоен
ный период» А. 3. Чернов, пользуясь 
большим фактическим материалом, пока
зывает г. Томск, как крупный научный 
и промышленный центр Сибири. В гла
ве приведены интересные цифры и 
сравнения, характеризующие рост эконо
мики и культуры области. Но автор не 
везде последовательно излагает материал. 
Автору следовало лучше отредактировать 
очень обильный материал.

Достоинством сборнигба является то, что 
история города Томска изложена в связи с 
историческими событиями всей страны.

Однако в книге имеются и существен
ные недочеты.

Ответственный редактор книги С. И. Му
рашов не предъявил должных требований 
к высококвалифицированному авторскому 
коллективу, поэтому книге свойственны 
неровность стиля, несоразмерность частей, 
шероховатость языка в ряде глав, которые 
можно было бы выправить при более тща
тельной редакции очерков. Эти недочеты 
особенно свойственны очеркам: ikTomck в 
годы социалистического строительства 
(1920—1941 гг.)» и «Томск в послевоен
ный нериод». Некоторые страницы в этих 
очерках выглядят, как беглые информации 
текущего порядка, которые нет необходи
мости включать в исторический очерк 
(стр. 264, 266, 270. 278—279, 290 — 
291 и другие) В главах много мелких, 
мало интересных деталей, за счет которых 
очерки разбухли в ущерб цельности содер-
ЖЗ1НИЯ. к.

Результатом недостаточной редакторской 
правки является много повторений. Так, 
например, почти одинаковые материалы о

выдающихся томских ученых помещены в 
последних трех очерках книги (стр. 211, 
248—249, 302—304).

Имеются недочеты методологического 
порядка. Известно, что всякое историче
ское исследование или описание какого- 
либо периода надо начинать с анализа со
стояния экономики. Не все очерки в книге 
начинаются с характеристики экономиче
ского состояния Сибири, Томской губернии 
и города. Так, например, очерк о Томске 
в XIX веке начинается с характеристики 
внешнего облика г. Томска.

В книге имеются неверные положения 
и фактические ошибки. На странице 43-й 
говорится о том, что «образование очень 
туго проникало сквозь густую тьму купе
ческо-бюрократического невежества». Но 
разве народная темнота, ничтожное коли
чество школ в стране, низкий процент 
грамотности населения, России до Великой 
Октябрьской социалистической революции 
объяснялись только невежеством купцов и 
чиновников? Необходимо было просто и 
ясно указать, что ничтожные масштабы 
народного образования объяснялись клас
сово-эгоистической, антинародной полити
кой самодержавия.

На странице 49-й говорится о том, что 
царское правительство с целью удовлетво
рения запросов быстро растущей торговли 
в 1891 году «приступило к строительству 
Сибирской железной дороги». Но надо го
ворить не только о торговле, а также о 
потребностях развития промышленности. 
Большую роль в решении вопроса о строи
тельстве (Сибирской железной дороги сы
грали стратегические соображения цар
ского правительства, видевшего, что Даль
ний Восток становится узловым пунктом 
международных противоречий угрожавших 
целостности восточных территорий России.

На странице 189 говорится: «Только в 
1922 году банда генерала Пепеляева, суб
сидируемая американцами и японцами, 
была разгромлена Красной Ар.миеи на Чу
котке».

Здесь две ошибки. Во-первых, Пецеляев 
был разгромлен 12 июня 1923 года; во- 
вторых, он был разбит не на Чукот
ке, где он никогда не был, а на побережье 
Охотского моря, у населенного пункта 
Аян.

На странице 49-й автор очерка не про
думал цифрового материала, и получается, 
что развитие Томска шло вспять. Так, он 
указывает, что в 1887 году в Томске бы
ло 126 «фабрик» и «заводов», а четырьмя 
строками выше написано буквально 
следующее: «В 1893 году число промыш
ленных предприятий возросло до 97». Вы
ходит по этим данным, что с 1887 но 
1893 год число предприятий в городе 
Томске сократилось на 29 единиц. Если 
это было действительно так, то надо было 
бы объяснить такое явление. Но нам ка
жется, что следовало строже отнестись к 
статистическим данным и дать им анализ 
Б соответствии с ленинскими указаниями 
о характере буржуазной статистики.

В очерке по истории XIX века говорит
ся: «В руки уголовных преступников по
падало управление городов, а некоторые 
из них пробирались даже к управлению 
государством (например, известный коно
крад из-под Тобольска Григорий Распу
тин)». Это — натяжка, так как Распутин 
пробрался к царскому двору накануне 
февральской буржуазно-демократической 
революции 1917 года, т. е. в XX веке, а 
не в XIX. Нельзя, кроме того, единичным 
фактом подменять исторической действи
тельности, которая свидетельствует о том, 
что Россией управляли помещики и капи
талисты.

В книге очень мало ссылок на источни
ки. Книга научно-популярная. Естественно, 
читателя интересует, из каких источников 
авторы берут данные, из каких архивных 
фондов и документов они цитируют вы
держки.

Чрезвычайно небрежно отпечатаны ил
люстрации.

Указанные недочеты можно легко уст
ранить при переиздании книги.

В целом «Очерки истории города Том
ска» являются хорошим подарком трудя
щимся г Томска и области и, безусловно, 
сыграют положительную роль для даль
нейшего изучения истории города.

1
г Г '

И. БЕЛИМОВ,
кандидат исторических наук, доцент 

Томского университета.
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РАЗВЕРНЕМ МАССОВОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ПОЛУЧЕНИЕ ВЫСОКИХ НАДОЕВ 
МОЛОКА И УСПЕШНОЕ ПРОВЕДЕНИЕ ЗИМОВКИ СКОТА!

Надоить за  зиму по 1.000
килограммов молока!

☆  ☆  .

< Обязательство животноводов колхозов 
Бакчарского района

Колхозники сельхозартелей Бакчарского 
района, стремясь быстрее выполнить ре
шения сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
в 1954 году перевыполнили план роста 
крупного рогатого скота, свиней, овец и 
добились увеличения надоя молока.

Но это не дает право успокаиваться на 
достигнутом. Взвесив свои возможности, 
мы, колхозники, работники МТС и спе
циалисты сельского хозяйства Бакчарско
го района, берем на себя следующие обяза
тельства на 1955 год:

Организовать массовый раздой коров в 
зимний стойловый период и надоить за 
зиму не менее 1.000 килограммов молока 
на каждую фуражную корову.

Получить и сохранить 95—100 телят 
на каждые 100 коров и нетелей, по 140 
Ягнят — на каждые 100 овцематок и но 
15 поросят—на каждую свиноматку. До
биться полного сохранения получаемого 
молодняка.

Обеспечить настриг шерсти по 2,5 ки
лограмма на каждую овцу.

Б колхозах и МТС развертывается мас
сово-политическая и организационная ра
бота. направленная на то, чтобы взятые 
обязательства были выполнены. Во всех 
колхозах проведены совещания доярок и 
других работников животноводческих

Н А  Л Е С О З А Г О Ю В И А Х

Улучшить использование техники 
на лесозаготовках

f  ферм, на которых намечены практические 
моры по увеличению удоев молока, улуч
шению организации проведения зимовки 
скота.

Вопрос о состоянии животноводства об
суждался также на партийных собраниях 
во всех колхозных партийных организа
циях.

 ̂ , В конце ноября при МТС были прове
дены семинары с агитаторами, работающи
ми на животноводческих,, фермах, усиле
на работа по разъяснению работникам 
животноводства законов о дополнительной

оплате труда за сохранение скота и пе
ревыполнение заданий по повышению 
его продуктивности, принципе материаль
ной заинтересованности колхозов и кол
хозников в увеличении продуктов живот
новодства.

На животноводческих фермах колхозов 
работает много молодежи. В конце декаб
ря будет проведено совещание молодых 
животноводов района.

Машинно-тракторные станции района в 
настоящее время оказывают поагощь кол
хозам в механизации трудоемких работ в 
животноводстве, особенно кормоприготов- 
лснии, а также подвозке кормов в фер
мам. Для этого выде.дено необходимое ко
личество гусеничных тракторов.

Мы строго следим за тем, чтобы соблю
дались помесячные планы расходования 
кормов по каждой бригаде и ферме, по 
каждому виду продуктивного скота, что
бы корма расходовались экономно. Это 
особенно важно в условиях нашего рай
она, так как грубых кормов для живот
ных у нас заготовлено недостаточно.

Особое внимание животноводы уделяют 
правильйой организации кормления коров. 
Во многих колхозах д.тя коров выделено 
достаточное количество сочных кормов — 
силоса, картофе.дя, корнеплодов, а также 
зернофуража.

Мы призываем всех колхозников и кол
хозниц, всех работников животноводче
ских ферм, специалистов и других работ
ников МТС области вскрыть и полнее ис
пользовать все резервы уве,тичения про
дуктивности скота в зимний период, осо
бенно коров, и успешно провести зимовку 
общественного скота.

Обязательство обсуждено и принято на 
собраниях работников животноводства и 
работников МТС Бакчарского района.

Обязательство работников животноводства 
колхозов зоны Томской МТС

в 1954 году колхозники колхозов зоны 
Томской МТС добились повышения продук
тивности молочного животноводства. За 
1954 год (с 1 октября 1953 года по 1 ок
тября 1954 года) молока надоено на каж
дую фуражную корову на 171 литр боль
ше, чем в 1953 году.

Включаясь в социалистическое соревно
вание за увеличение продуктивности мо
лочного скота работники молочно-товар
ных ферм, все колхозники и работники 
МТС взяли на себя обязательство—надоить 
за зимний стойловый период 1955 года по 
1.000 литров молока на каждую фураж
ную корову. '

Во всех колхозах зоны МТС составлены 
рационы кормления коров, в которых зна
чительное место отведено сочным кормам: 
силосу, картофелю, турнепсу.

В колхозе имени Карла Маркса, напри
мер, суточный рацион кормления коров со
стоит из 7 килограммов сена, 20 кило
граммов силоса, 5 килограмдгов картофеля. 
В килограммов турнепса, 3,5 килограмма 
концентратов. Здесь для коров выделено

2.500 центнеров концентратов, а в колхо
зе «Ленинский путь» — 4.100 центнеров 
концентратов. Для подвозки грубых и 
сочных кормов к фермам МТС выделила 20 
тракторов.

Важно бережно и экономно расходовать 
корма. На каждой ферме установлены ве
сы для взвешивания кормов. Для правиль- 
иого учета кормов и надоя молока выделе
ны весовщики-фуражиры и учетчики. 
.1'силена работа по механизации труюем- 
ких работ в животноводство. Для этой це
ли МТС организовала 2 монтажных брига
ды по 8 человек в каждой. Бригады уста
навливают в колхозах подвесные дороги и 
кормозапарники.

Мы. работники животноводства колхозов 
зоны Томской МТС. призываем всех кол
хозников области шире развернуть социа
листическое соревнование за получение 
высоких надоев мо,тока в зимний стойло
вый период.

Обязательство обсуждено и принято на 
собрании работников животноводческих 
ферм колхозов зоны Томской МТС.■ U □  ь -

Почему снизился надой молока в колхозе 
„Путь к коммунизму"

в колхозе «Путь к коммунизму», Ту- 
ганского района, в октябре и ноябре резко 
снизился надой молока по сравнению с 
предыдущими месяцами Председатель кол
хоза тов. Карев объясняет это тем, что-де 
скот не’ получает зеленого корма. Дело не 
столько в отсутствии сочного корма, 
сколько в равнодупгном отношении самого 
тов. Карева к организации зимовки скота.

Дойные коровы содержатся в хододном, 
ветхом помещении. За коровами нет долж
ного ухода. На ферме не хватает доярок, 
17 коров ни за кем не закреплены. За
ведующий молочно-товарной фермой тов. 
Белый не раз просил правление колхоза

послать на ферму еще одну—две доярки, 
но безрезультатно.

Колхоз обеспечен кормами на весь стой
ловый период, но расходуются они не по- 
хозяйски. Грубые корма к скармливанию 
не готовятся.

Большая вина ложится на руководите
лей Турунтаевской МТС. Они обязались до 
1 мая 1954 года построить колхозу ти
повой коровник на 120 мест, но своего 
обязательства не выполнили и до сих пор

МТС почти не оказывает помЬщи колхо
зу в кормоприготовлении, в доставке кор
мов к фермам.

Л. ЛЕВИН.

По следам одного 
нашего выступления

24 марта 1954 года в газете «Красное 
Знамя» было опубликовано письмо тов. 
'Зайцева «Навести порядок в приеме льна 
от колхозов». В письме рассказывалось о 
том. что в Каргасокском и Васюганском 
районах грубо нарушаегся принцип ма
териальной заинтересованности колхозов 
и колхозников в развитии *льноводства. В 
этих районах лен, сдающцйся колхозами 
заготовительным конторам райпотребсою
зов. из года в год принимается занижен
ными номерами. В результате этого кол
хозы недополучают за льнопродукцию де
сятки тысяч рублей. Например, колхоз 
«Заря революции» только за 1953 год 
недополучил 21.070 рублей.

Когда эти ошибки были вскрыты, обл
потребсоюз, по указанию вышестоящих 
оргаиизаций, произвел доплату. Однако 
перерасчет был сделан неправильно, по
этому колхозы получили только часть 
причитающихся им денег. В заключение 
своего письма тов Зайцев указывал, что 
необходимо произвести перерасчет с кол
хозами за сданную льнопродукцию и на
вести порядок в приеме льна от колхозов.

Казалось, этот сигнал должен был по
будить облпотребсоюз, контору «Главзагот- 
льнопром» облуполминзаг в облсельхоз- 
управление немедленно исправить допу
щенные ошибки Однако конкретные меры 
приняты не были Пошли в дело бумаги. 
Характер пущенных в оборот бумаг свиде
тельствует о том, что люди, украсившие

их своими подписями, меньше всего дума
ли о положительном решении вопроса.

Кстати, до того, как письмо тов. Зай
цева было опубликовано в газете, он до
бивался разрешения вопроса об исправ.де- 
нии ошибки в определении качества льна 
в ряде областных организаций. Так, одна 
его докладная записка была направлена 
заместителю заведующего областным уп
равлением сельского хозяйства точ. Сте
нину. Тов. Стенин передал ее для исполне
ния агроному сельхозуправления тов. 
Меньшиковой. Но тов. Меньшикова не ре
шила поднятого вопроса.

Через некоторое время тов. Зайцев на
писал вторую докладную записку. 6 ок
тября она была передана для исполнения 
уполномоченному Министерства заготовок 
по области тов. Большакову, который на
правил ее для исполнения начальнику от
дела технических культур тов. Вейц. Но 
никто из исполнителей так и не соизво
лил ничего исполнить.

Уже после опубликования корреспонден
ции тов. Зайцев и председатель колхоза 
«Заря революции» тов. Колмаков написали 
в облисполком письмо о том. что райпот
ребсоюз и облпотребсоюз упорно не жела
ют выплачивать причитающиеся колхозу 
деньги.

Через некоторое время правление кол
хоза получило из облисполкома ответ па 
свое письмо. В ответе говорилось, что так

Передовые лесозаготовительные пред
приятия комбината «Томлес» во второй 
декаде декабря значительно повысили 
темпы заготовки, подвозки и вывозки 
леса. Но большинство леспромхозов ком
бината работает неудовлетворительно; во 
второй декаде они снизили вывозку дре
весины,, Поэтому в целом по комбинату 
прирост выполнения плана за последние 
десять дней составил 29,3 процента, что 
далеко не обеспечивает выполнение ме
сячного плана вывозки древесины. К 20 
декабря месячный план леспромхозами 
комбината выполнен всего на 62 процен
та.

Лучших результатов по заготовке дре
весины за 20 дней декабря добился Мол- 
чановский леспро.чхоз (директор тов. 
Стремоусов, заместитель директора лес
промхоза по политической части тов. Ал- 
турмесов), выполнивший месячный план 
вывозки леса на 78,5 процента. Второе 
место занял Чаинский леспромхоз (дирек
тор тов. Серебряков, заместитель директо
ра леспромхоза по политической части 
тов. Сиднев), выполнивший месячный 
план вывозки древесины на 74 процента. 
Третье место продолжает удерживать кол. 
лектив Томского леспро.чхоза.

Те.мпами, обеспечивающими выполнение 
месячного плана, работают также лес
промхозы, занявшие следующие места: 4-е 
— Колпашевский, 5-е—Наргасокский, 6-е 
— Берегаевский, 7-е—Красноярский, 8-е— 
Пышкино-Троицкий и 9-е—Парабельский. 
Все остальные леспромхозы области занима
ют следующие места: 10-е—Нибегинский, 
11-е—Васюганский, 12-е—Бакчарский, 
13-е—Тегульдетский, 14-е—Ергайский, 
15-е—Зырянский, 16-е—Средне-Чулым
ский, 17-е—̂Пзрбигский, 18-е—Лайский, 
19-е—Еа.ттайский, 20-е—Тимирязевский 
и 21te—Куяновский. Главная причина 
плохой работы большинства лесозаготови
тельных предприятий комбината состоит в 
том, что техникй на заготовках леса ис
пользуется плохо.

Вот, например, как обстоит дело 
в Еуяновском леспромхозе треста «Чу- 
лымлес». В леспромхозе 23 трактора, 
а на трелевке леса работает не бо
лее 5 машин. Производительность ра
ботающих тракторов составляет всего 
75 процентов нормы. В чем причи
на такого положения, почему большое ко
личество тракторов выведено из строя? 
Оказывается руководители леспро.мхоза не 
заготовили сухую березовую газочурку, и 
тракторы заправляются смолистой газо- 
чуркой из сухостойных стволов хвойных 
пород. Вследствие неправильной эксплоа- 
тации механизмов,» большое количество 
бункерных установок полностью выведено 
и.з строя. В леспромхозе не лучше отно
сятся и к паровозам. Топят их сырыми 
дровами, заправляют водой, где придется. 
Х'борулованных пунктов водоснабжения 
нет. Поэтому не удивительно, что паро
воз вывозит за смену 77 кубометров ле
са вместо 127 кубометров по норме.

Систематически нарушают плановую 
расстановку техники и правила техни

ческой эксплоатации машин и механиз
мов руководители Зырянского леспромхо
за (директор тов. Никифоров, главный 
инженер тов. Савин). В леспромхозах 
большинство мастерских участков, рабо
тающих по цикличному методу, не выпол
няет установленных заданий. Тов. Ники
форов объясняет это недостатком треле
вочных тракторов КТ-12.

Но в леспромхозе имеются 29 тракто
ров ЕТ-12, в том числе 14 исправных, а 
работают только 7. Ясно, что дело не в 
недостатке' тракторов, а в том, что руко- 
водите.ди Зырянского леспромхоза не лю
бят технику. Руководители предприятия 
терпимо относятся к Неправильному ис
пользованию механизмов, проявляют кос. 
ность и консерватизм при внедрении 
новой техники. Много месяцев прошло с 
тех пор, как в леспромхоз направлено 
18 электросучкорезок РЭС-1. Однако в 
работу ни одна из них до сих пор не 
включена. Производительность всех ра
ботающих механизмов на предприятии 
значительно ниже плановой.

Не лучше дело обстоит с использова
нием техники в Средне-Чулымском, Бак- 
чарском, Томском. Тимирязевском, Еалтай- 
ском и других леспромхозах. Вследствие 
этого в целом по комбинату «Томлес» 
ежедневно простаивает огромное количе
ство техники, большинство механизмов 
используется не на полную мощность.

Главное сейчас — наиболее правиль
но использовать технику. Необходимо 
в самый короткий срок поставить на ос
новные лесозаготовительные работы все 
исправные машины и механизмы, за ис
ключением резервных. Строго соблюдать 
график профилактических ремонтов, сле
дить за качеством ремонта.

Для правильного и полного использова
ния техники необходимо самым решитель
ным образом покончить с обезличкой в ее 
обслуживании, закрепить каждый трак
тор, электростанцию, автомобиль, электро, 
пилу, автокран и все другое оборудование 
за механизаторами. В борьбе за дальней
шее улучшение использования техники 
па заготовках леса большое значение при- 
рбретает перевод всех машин и механиз
мов на дву- трехсменную работу. Нельзя 
мириться с тем, что в ряде леспромхозов 
многие механизмы работают в одну смену.

Непременным условием ритмичной ра
боты мастерских участков, лесозаготови
тельных пунктов и леспромхозов является 
создание резерва исправных механизмов. 
Поэтому при любых обстоятельствах этот 
резерв должен быть создан на каждом 
предприятии. Резервные механизмы долж
ны находиться непосредственно па ма
стерских участках, чтобы быстро всту
пить в строй в аварийных случаях. Зада
ча состоит также и в том, чтобы все ме
ханизмы, работающие в^есу, имели теп
лые стоянки, гаражи, депо и т. д.

Для работников лесной промышленно
сти области нет более важной задачи, чем 
улучшение эксплоатации лесозаготови
тельной техники. Нужно добиться ее вы
сокопроизводительного использования.

Что нам мешает выполнять график
На нашем .мастерском участке доста

точное количество техники, многие рабо
чие постоянно перевыполняют нормы вы
работки. Это электропильщик тов. Хаба
ров, обрубщики сучьев тт. Бурмышова, 
Тарасова и другие. Но мастерский участок 
изо дня в день не выполняет объем лесо
сечных работ, установленный на сутки.

Это объясняется, в первую очередь, 
тем, что лесные массивы не готовятся к 
разработке, а это снижает производитель
ность труда вальщиков леса и трактори
стов.

Серьезным недостатком является также 
отсутствие утепленного гаража для трак
торов. Нередки случаи, когда тракторы 
стоят под открытым небом, из-за чего 
очень трудно запускать моторы. 24 нояб
ря один из тракторов начал работать в 
10 часов, а второй — в 12 часов дня 
вместо 8 часов утра. И так повторяется 
каждый день.

как лен при приемке был обезличен, уста
новить, какой колхоз сдавал лен того или 
иного качества, невозможно. Поэтому рай
потребсоюз доплатил всем колхозам «про
порционально ко.тичеству ранее принятого 
волокна»'

«О какой обезличке льна идет речь?»
— удивились члены правления колхоза, 
—ведь есть акт комиссии областной кон
торы «Главхлошсо.дьнопрома» от 8 авгу
ста прошлого года, где качество льна, 
сданного каждым колхозом, определяется с 
предельной четкостью.

Еще в большее недоумение повергло 
колхозников свалившееся, как снег на го
лову, послание заместителя управляющего 
областной конторой «Главзаготльнопро- 
ма» тов. Лазарева.

Тов. Лазарев снова ' ссылался на 
обезличку сданного льна. На каком осно
вании тов. Лазарев мог говорить об обез
личке льна, если он, как член комиссии, 
подписывал акт от 8 августа, строго опре
делявший качество льна, сданного каждым 
колхозом, — неизвестно.

Письмо тов. Лазарева запутывало дело. 
Еолхозы так и не получили доплаты. 
Тогда правление колхоза «Заря револю
ции» подало в суд. Не сумев основатель
но ознакомиться с материалами дела, на
родный суд 1-го участка Еаргасокского 
района отказал колхозу, признал его иск 
незаконным.

Правление колхоза подало кассацион
ную жалобу в областной суд. 3 августа 
дело было рассмотрено.

— Позвольте, о чем идет речь? — 
сказали ответчики тт, Лазарев и Лебедев,
— доплатить К0.ДХ03У? Зачем же суд? Мы 
это и добровольно можем сделать Более 
того, .мы пошлем в Каргасок представите-

На участке нет ремонтных мастерских. 
В результате часты внутрисменные про
стои машин.

Отсутствие воспитательной работы 
приводит к тому, что отдельные лесозаго
товители нарушают трудовую дисцип-тину. 
Так, 22 и 23 ноября тракторист Сысоев 
не выходил на работу. Исправный трактор 
простоял две смены График был сорван. 
Часто делает прогулы тракторист Глуш
ков.

Дирекция леспромхоза должна принять 
меры с тем, чтобы улучшить разработку 
лесосек, позаботиться о создании на на
шем участке утепленного гаража и ре
монтных мастерских, укрепить трудовую 
дисциплину.

Нужно, чтобы партийная и комсомоль
ская организации усилили воспитатель
ную работу в леспромхозе.

МАМАТУЛИН,
бригадир комплексной бригады 

Пышкино-Троицкого леспромхоза.

лей, которые сделают необходимые расче
ты, а по этим расчетам мы всем колхозам 
произведем доплату.

Сказано — сделано. В Каргасок выеха
ли представители облпотребсоюза и обла
стной конторы «Главзаготлен» тт. Лебе
дев и Григорьев.

Но и эта комиссия не внесла ясность 
в существо вопроса, и правление колхоза 
«Заря революции» решило вновь обратить
ся за помощью в народный суд.
 ̂ Областной суд 13 ноября 1954 года ут
вердил новое решение народного суда 1-го 
участка Еаргасокского района, обязываю
щее заготконтору Еаргасокского райпот
ребсоюза выплатить ВСЮ' сумму, при
читающуюся колхозу за сданный лен.

Нужно сказать что и здесь не обошлось 
без попыток обмануть. Управляющий 
томской областной конторой «Главзагот- 
льнопрома» тов. Орлов прислал в суд до
кумент в котором говорилось, что тов. 
Зайцев, возбудивший дело о заниженном 
качестве льна, бывший представитель 
облисполкома при составлении акта 8 ав
густа, работал в комиссии всего два дня— 
28 июля и 8 августа и потому-де его по
казания не могут быть достоверны. Судом 
же было установлено, что тов. Зайцев при- 
ни.мал участие в работе комиссии не 28 
июля и 8 августа, а с 6 июля по 10 авгу
ста, т. е. месяц и 4 дня.

Таким образом, чтобы ликвидировать 
результаты незаконного занижения каче
ства льна работниками заготовительного 
аппарата системы облпотребсоюза п вне
сти ясность в бюрократическую волокиту, 
которую вел в течение полутора лет ряд 
областных органпзаций, понадобилось вме
шательство народного суда. Подобные ме
тоды работы заготовительных организа
ций не могут быть далее терпимы.

К советско-индийским торговым 
отношениям'

ДЕЛИ, 23 декабря. (ТАСС). Сегодня в 
Дели состоялся обмен письмами между 
послом СССР в Индии М. А. Меньшико
вым и заместителем министра торговли и 
промышленности Индии X. В. Р. Айенга-

ром о продлении на очередной договорный 
год товарных списков, установленных на 
первый год действия торгового соглаше
ния между СССР и Индией от 2 декабря 
1953 года.

Подготовка к крупному гидротехническому 
строительству в бассейне реки Хуанхэ

ПЕКИН, 24 декабря. (ТАСС). В течение 
последних лет в бассейне Хуанхэ велась 
большая работа с целью изучения воз
можности использования вод этой второй 
по величине реки Китая для нужд на
родного хозяйства страны. Как сообщила 
газета «Женьминьжибао», ныне составлен 
перспективный план строительства гидро
технических сооружений, в частности 
двух крупных гидроэлектростанций в 
районах Саньмынься (провинция Хэнань) 
и Люцзяся (провинция Ганьсу). С по
стройкой гидроузла в районе Саньмынься 
огромное HCKyccTBCHijoe море позволит 
устранить угрозу наводнений в нижнем 
течении реки Хуанхэ и оросить большие 
посевные площади в провинциях Хэбэй,

Шаньдун и Хэнань. Одновременно будут 
обеспечены дешевой энергией промышлен̂  
ные предприятия этого бассейна Подгото
вительные работы к строительству гидро
узла уже начались.

Гидроузел Люцзяся в свою очередь поз
волит предотвратить наводнения в районе 
Ланьчжоу и будет иметь большое значе- 
иие для развития промышленного и сель
скохозяйственною производства провин
ции Ганьсу.

Газета подчеркивает, что после осу
ществления перспективного плана пло
щадь орошаемых земель в бассейне реки 
Хуанхэ увеличится более чем в 8 раз. На 
реке значительно улучшатся условия су
доходства.

Совместное заявление президента Югославии 
и премьер-министра Индии

ДЕЛИ, 23 декабря. (ТАСС). Как пере
дает индийское информационное бюро, се
годня обеим палатам индийского парла
мента было представлено совместное за
явление президента Югославии Тито и 
премьер-министра Индии Неру. В заявле
нии отмечается, что беседы, которые имел 
президент Тито с премьер-министром Не
ру, «охватывали в общих чертах основ
ные стороны международных проблем и, в 
частности, проблем, представляющих об
щий интерес» для участников перегово
ров.

В заявлении указывается, что отноше
ния между Индией и Югославией «осно
ваны и будут основываться на принци
пах признания суверенитета, независимо
сти и целостности каждой из этих стран.

ненападения, равноправия, взаимного 
уважения и невмешательства вс внутрен
ние дела друг друга и других стран и на 
содействии приближению к условиям мир
ного сосущее гвования для самих себя и 
для всего мира. Эта основная концепция 
должка господствовать в международных 
отношениях и быть главнейшим элемен
том в политике и деятельности Организа
ции Объединенных Наций».

«Президент и премьер-министр, — го
ворится далее в заявлении — убеждены, 
что принципы, определяющие их взаим
ные отношения, могут применяться более 
широко. Если бы эти принципы были 
приняты, это явилось бы значительцым 
вкладом в ослабление международной на
пряженности и в разрешение неурегули
рованных конфликтов».

Против ремилитаризации Западной Германии
ПАРИЖ, 22 декабря. (ТАСС). Более ты

сячи делегаций, прибывших в Париж со 
всех концов страны, посетили вчера На
циональное собрание с тем, чтобы потре
бовать отказа от соглашения о ремилита
ризации Западной Германии.

Принимая делегацию жителей Лонгвиля 
(департамент Сена и Марна), депутат 
Кошар («независимый») заявил: «Я про
тив лондонского и парижских соглашений 
о восстановлении вермахта. Я за созыв 
совещания четырех держав. Поскольку 
лондонское и парижские соглашения на
правлены против Советского Союза, мне 
понятна последняя советская нота, так 
как нельзя забывать, что Франция связа. 
на с СССР пактом о взаимной помощи».

Депутат Праш («социальный республи
канец») заявил, что он потребует отсроч
ки проведения дебатов.

Как отмечает газета «Юманите», актив
но выражаемая воля французского народа 
оказывает свое влияние на многих колеб

лющихся депутатов; некоторые из них в 
конечном итоге заявляют, что будут го
лосовать против ратификации. Так, депу
тат Ерузье («независимый»), лринимая 
делехации, сначала не давал никакого 
твердого ответа. Однако после того, как 
вчера его посетило 50 делегаций, он за
явил: «Я поражен мощью общественного 
мнения. Я буду голосовать против».

Большая группа государственных слу
жащих, в том числе члены государствен
ного совета, счетной палаты и ответствен
ные работники министерства иностранных 
дел, направила депутатам парламента кол
лективное письмо, в котором они призы
вают «взвесить и,сключите.1ьную серьез
ность голосования, которое легализовало 
бы вооружение Германии».

«Юманите» опубликовала большой спи
сок предприятий, на которых вчера были 
проведены кратковременные забастовки 
протеста против новых планов вооруже
ния Западной Германии.

Н ем ецкий н арод  прот ив р а т и ф и к ац и и  
пари ж ски х  соглаш ений

БЕРЛИН, 23 декабря. (ТАСС). Лихо
радочные стремления западногерманских 
правящих кругов во что бы то ни стало 
добиться ратификации бундестагом па
рижских соглашений о ремилитаризации 
Западной Германии наталкиваются на 
растущее сопротивление немецких патрио
тов на Западе и Востоке Германии.

За последние дни в ряХе городов За
падной Германии прокатилась волна де
монстраций и митингов, являющихся от
ветом миролюбивых немцев на недавние 
реваншистские выступления депутатов 
бундестага, настаивавших на ратифика
ции парижских соглашений.

В Бремене состоялось факельное шест
вие молодежи, прошедшее под знаком 
борьбы против ремилитаризации Западной 
Германии и призыва молодежи в новый 
вермахт.

По окончании шествия состоялся ми
тинг, на котором выступил председатель 
организации социал-демократической пар
тии Вильгельмсхафена Горниг, призвав
ший молодежь бороться против военных 
планов Аденауэра. «Тот, кто сегодня тре
бует войны, — сказал он под аплодис
менты присутствовавших. — тот должен 
быть заклеймен, как уголовный преступ
ник». Он указал, что вооруженная За
падная Германия усилила бы военную 
опасность и сделала бы невозможным вос
соединение Германии в течение длитель
ного времени.

Представители различных слоев населе
ния Западной Германии и Германской Де
мократической Республшш продолжают 
обращаться с посланиями к депутатам 
боннского бундестага, в которых призы

вают их голосовать против ратификации 
парижских соглашений.

За усиление борьбы против возрожде
ния германского милитаризма и против 
военной политики Аденауэра высказались 
участники конференции местной органи. 
зации профсоюзов Ютер'ена (Шлезвиг- 
Гольштейн), представители молодежи 
Гельзенкирхена, члены производственных 
советов и профсоюзные деятели Весселин- 
га (близ Кельна).

Организация коммунистической партии 
земли Гессен обратилась с призывом к 
членам социал-демократической партии 
совместно бороться против парижских 
военных соглашений.

Около 100 берлинских представителей 
науки и культуры приняли на состояв
шемся вчера собрании текст телеграмм 
председателю французского Национального 
собрания и председателю боннского бундес
тага, в которых напоминается о той 
ответственности, которую возьмут на се
бя депутаты этих парламентов, ес.ди бу
дут ратифицированы парижские соглаше
ния.

«Ратификация парижских соглашений, 
— говорится в телеграммах, — сделает 
невозможными мирные научные иссле
дования и творческую работу деятелей 
культуры и искусства. Каждый голое 
против парижских соглашений является 
голосом против нового бессмысленного 
кровопролития, против войны».

Участники собрания подчеркивали в 
своих речах необходимость осуществления 
предложения Советского Союза о создании 
общеевропейской системы коллективной 
безопасности, что гарантировало бы проч
ный мир в Европе.

29 миллионов японцев подписались под требованием 
о запрещении термоядерного оружия

ШАНХ.АЙ, 23 декабря. (ТАСС). Как 
сообщает токийское радио, вчера предста
вители Национального совета движения 
по сбору подписей под требованием о за
прещении атомной и водородной бомб Те- 
цу Еатаяма, Томи Кора и Сумио Такакува 
посетили премьер-министра Хатояма и 
сообщили ему о том, что число подписей, 
собранных под требованием, о запрещении

атомной и водородной бомб, достигло в 
Японии почти 29 МИ.ЛЛИОНОВ.

Представители Национального совета 
потребовали, чтобы правите.льство присое
динилось к усилиям в деле запрещения 
атомной и водородной бомб и обратилось в 
Организации Объединенных Наций и пра
вительствам всех государств е призывом 
запретить производство, испытание и хра
нение атомных и водородных бомб.

Заявление премьер-министра Японии 
по поводу атомного оружия

ЛОНДОН, 23 декабря. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Рейтер 
из Токио, премьер-министр Японии Ициро

Хатояма заявил, что его правительство 
при.гожит все усилия к тому, чтобы 
добиться запрещения атомного оружия.
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ПАРИЖ, 2.3 декабря. . (ТАСС). На вче- 
рашяе,м вечернем заседании Национально
го собрания продолжались дебаты по па
рижским соглашениям.

Бывший член партии МРП, ныне не 
примыкающий ни к резкой парламентской 
группе, Андрэ Дени заявил: «Вместо ра. 
тмфикзции соглашений надо вести пере
говоры. В этих условиях отсрочка — 
единственно разумное решение, так как 
Франция не соглашается с вооружением 
Германии».

Перейдя к вопросу о территориальных 
притязаниях боннских правителей, Дени 
заявил, что большинство французов не 
одобряет этих притязаний, так как они 
не могут быть осуществлены без войны.

Обращаясь к главе правительства Мен
дес-Франсу, Дени сказал: «До сих пор я 
выражал вам свое доверие, но сегодня я 
не могу следовать за вами. Я.отказываю 
вам в своем доверии и не буду голосовать 
за парижские соглашения».

Затем слово было предоставлено члену 
партии МРП — Кост-Флорэ, который вы
разил, в частности, беспокойство, что в 
соответствии с парижскими Оглашениями 
Западная Германия получит право на про
изводство атомного оружия, что было 
признано английским военным министром 
в палате общин. Еост-Флорэ указал также 
на опасность включения Западной Герма
нии в НАТО и заявил, что он пе будет го
лосовать за ратификацию парижских со
глашений.

Депутат-коммунист Жан Кань указал 
на то, что народ энергично протестует 
против возрождения германского милита
ризма, и в заключение заявил: «Внемлите 
голосу всего народа, откажитесь от рати
фикации!».

Последним выступил радикал Рене Мей
ер, речь которого была посвящена, глав- 
1шм образом, саарской проб-леме. Он вы
разил беспокойство по поводу толкования 
Аденауэром франко-германского соглаше
ния о Сааре.

В Национальном собрании Франции
слово оыло предоставлено коммунисту 
Мюсмо. Указав на глубокое беспокойство 
фращузской общественности в связи с уг
розой ратификации парижских соглашений 
о вооружении Западной Гер.мании, Мюсмо 
ска,зал. что в соответствии с волей народа 
депутаты-коммунисты будут голосовать 
против ратификации парижских соглаше
ний.

Независимый республиканец Пьер 
Андрэ, выступ.дение которого заняло зна
чительную часть заседания, заявив о сво
ей верности̂  Северо-атлантическому союзу, 
позволил себе грубые выпады против Со
ветского Союза. Он пытался возложить на 
СССР вину за то, что западные державы 
стали на путь вооружения Германии. Од
нако Андрэ вынулсден был признать, что 
восстановление германского милитаризма 
«не оправдывается ни с военной, ни с по
литической точек зрения». Он заявил, что 
при нынешней обстановке нецелесообразно 
вооружать Западную Германию и что ра
тификация парижских соглашений бы.да 
бы плохим «рождественским подарком» 
для немецкого народа.

После этого был объявлен перерыв засе
дания до 16 часов по местному времени. 
По предложению главы правительства 
Мендес-Франса на 15 часов созвано сове
щание председателей парламентских групп, 
кро.ме группы коммунистов. В ку.дуарах 
парламента указывают, что целью совеща
ния является попытка добиться сделки по 
вопросу о предстоящем голосовании.

па-Сегодня продолжаются дебаты по 
рижским соглашениям. Они проходят в 
обстановке ■ усиливающегося разброда в 
правых парламентских группах. Тревога 
сторонников ратификации парижских со
глашений возрастает в связи с том, что во 
многих правых группах усиливается тен
денция воздержаться при голосовании. 
Политические обозреватели указывают, 
что эту позицию занимает пар.даментская 
группа МРП, значительная часть «соци
альных республиканцев» и радикалов. .

Вчера состоялось заседание руководяще
го комитета «национального центра неза
висимых республиканцев»,, «независимой 
крестьянской партии» и независимой 
группы «республиканского и социального 
действия».
. После выступлений Антуана Пинея, 

Поля Рейно, Андрэ Моттера и Баррашена 
руководящий комитет решил рекомендо
вать депутатам указанных групп воздер
жаться при голосовании по парижским 
соглашениям.

Как пишет газета «Комба». тенденция 
к. тому, чтобы воздержаться при голосова
нии. широко распространяется среди пар
ламентских групп. Некоторые видные 
деятели социалистической партии, кото
рая, как известно, на недавнем съезде 
приняла решение голосовать за ратифика
цию, сейчас все более склоняются 
к тому, чтобы воздержаться от голосова
ния. так как они боятся в данных усло
виях брать на себя ответственность перед 
общественным .мнением. «Комба» отме
чает, что такое же беспокойство наблю
дается в партии радикалов, к которым 
принадлежит глава правительства.

Со вчерашнего дня в кулуарах Бурбон- 
СЕОго дворца (резиденция Национального 
собрания) проводятся закулисные еовеща- 
иия, в ходе которых сторонники париж
ских соглашений добиваются максималь
ного сокращения числа депутатов, кото
рые намерены воздержаться при голосова
нии.

В кулуарах Национального собрания 
циркулируют слухи о том, что некоторые 
депутаты намерены внести поправки к 
законопроекту о ратификации обсуждае
мых соглашений По сообщению газеты 
«Орор», Мендес-Франс заявил вчера ночью 
Б кулуарах Национального собрания, что 
он не согласится ни с какими поправка
ми и прибегнет к постановке вопроса о 
доверии с тем, чтобы закончить дебаты 
24-го декабря.

ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в начале дневного заседания Националь
ного собрания глава французского прави
тельства Мендес-Франс поставил вопрос о 
доверии, требуя отклонения любой по
правки к проекту ратификации париж
ских соглашений и любого предложения 
об отсрочке дебатов.

Ввиду резкого протеста многих депута
тов против постановки вопроса о доверии 
до закрытия общей дискуссии, что яв
ляется нарушением парламентского регла
мента, Мендес-Франс отказался от своего 
намерения, заявив, однако, что он может 
вернуться к этому завтра.

ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). По сооб
щению агентства Франс Пресс, депутат 
Национального собрания Вади (радикал) 
представил проект резолюции, в котором 
говорится:

«Учитывая нынешнюю международную 
обстановку, с одной стороны, и содержа
ние статей парижского соглашения — с 
другой, Национальное собрание решило 
отложить ратификацию франко-герман
ских соглашений о Сааре до тех пор. по
ка французское правительство и прави
тельство Германской Федеральной Респуб
лики официально не придут к соглаше
нию о толковании, которое следует при
дать этим соглашениям, причем, само со
бой разумеется, это толкование должно 
быть одобрено германским правитель
ством».

ПАРИЖ. 23 декабря. (ТАСС). На сегод
няшнем утреннем заседании Национально
го собрания продолжались дебаты о па
рижских соглашениях. После выступления 
члена МРП Абелена, заявившего, что пар
ламентская группа этой партии не будет 
голосовать за ратификацию соглашений.

ПАРИЖ, 23 декабря. (ТАСС). В 16 ча
сов в Национальном собрании в возбуж
денной обстановке возобновились дебаты 
о парижских соглашениях. Стало извест
но, что на закончившемся. перед началом 
заседания совещании председателей пар
ламентских групп (на которое не были 
приглашены коммунисты) Мендес-Франс 
заявил о своем намерении поставить се
годня же вопрос о доверии, потребовав 
птк,донеиия любой резолюции, направл°н- 
ной на отсрочку дебатов. Мендес-Франс 
мотивировал это тем, что согласно поло
жению конституции после постановки во
проса о доверии предоставляется 24-ча
совой срок для размышлений, после чего 
может происходить голосование по во
просу о доверии. Таким образом. Мендес-. 
Франс рассчитывал, вновь прибегнув к 
давлению на депутатов посредством по
становки вопроса о доверии, добиться ра
тификации парижских соглашений завт
ра днем. Он при этом учитывал стремле
ние некоторых депутатов уехать на рож
дественские праздники в свои избира
тельные округа.

Когда возобновилось дневное заседание, 
депутат Венсан Вади (радикал) внес 
проект резолюции, предлагающей отло
жить ратификацию франко-германских 
соглашений о Сааре до того, как фран
цузское правительство и боннское пра
вительство официально придут к согла
шению о толковании, которое следует при
дать этим соглашениям. Поскольку пра
вительство представляет на ратификацию 
весь комплекс парижских соглашений, 
принятие такой резолюции означало бы 
отсрочку ратификации парижских согла
шений.

Сразу же после этого выступил Мен
дес-Франс. сообщивший, что правитель
ство намеревается поставить вопрос о до
верии. выступая против любого «предва
рительного вопроса» или резолюции об

отсрочке и любой дополнительной статьи, 
и предлагает перейти к постатейному 
обсуждению законопроекта о ратифика
ции. Следует напомнить, что принятие 
«предварительного вопроса» означает 
отсрочку дебатов на неопределенный срок, 
как это было с договором о европейском 
оборонительном сообществе.

Резолюция об отсрочке лишь отклады
вает дискуссию на более позднюю дату. 
Мендес-Франс, кроме того, нредлбжил, 
чтобы дискуссия тем временем продолжа
лась и чтобы считалось, что 24-чзсовой 
срок, по истечении которого Националь
ное собрание должно проголосовать во
прос о доверии, начинается сегодня днем.

Такое заявление главы правительства, 
явно нарушающее пар.даментскую про
цедуру, сог.дасно которой не .допускается 
постановка вопроса о доверии, пока про
должается общая дискуссия, вызвало рез
кие возражения со стороны депутатов. 
Некоторые из них указывали, что пред
ложенное Мендес-Франсом продолжение 
дискуссии во время «срокк для размыш
ления», является беспрецедентным.

Натолкнувшись на сопротивление депу
татов. Мендес-Франс отказался поставить 
сейчас же вопрос о доверии, выразив со
жаление по этому поводу, так как соглас
но его признанию он спешит, «чтобы 
иностранные государства, которые инте
ресуются судьбой этих дебатов, узнали, 
по крайней мере, по предварительному 
голосованию эволюцию дискуссии». По
скольку Мендес-Франсу не удалось осу
ществить свой тактический манеп, он 
заявил, что дискуссия будет продол кать- 
ся «всю ночь и часть завтрашнего дня» 
с тем, чтобы голосование по ратификации 
могло состояться возможно скорее.

После возобновления дискуссии высту
пил Робер Шуман (МРП). Несмотря на 
всю запутанность его выступления, он 
признал, что заключительное голосование 
по парижским соглашениям это нелегкое 
дело, так как надо решить проблему не 
только Германии, но и отношений с Во
стоком. Он сказал, что СССР не имеет 
никаких агрессивных планов, что в по
следнее время наблюдается некоторая 
разрядка в отношениях между Востоком и 
Западом. Проблема безопасности, продол
жал Шуман, стоит как перед нами, гак и 
перед СССР, который имеет такое же пра
во на безопасность. Именно по этому во
просу должны вестись переговоры на бу
дущем совещании. Нашим собеседникам 
надо предложить такую систему, котопяя 
позволит вести переговоры. Однако Шу
ман не преминул потребовать так назы
ваемых доказательств «доброй воли», ко
торые должен представить СССР.

С большим вниманием депутаты вы- 
слуша.ли почетного председателя Нацио
нального собрания Эдуарда Эррно, кото
рый по состоянию здоровья говорил сидя, 
с места.

— Я не могу голосовать .за парижские 
соглашения. — сказал он. •— Эти согла
шения приведут к тому, что мы потеряем 
преимущества, которых мы добились на 
основе международных соглашений, в ча
стности на основе решений, принятых в 
Потсдаме.

Эррио сказал, что наряду е реакцион
ной и реваншистской Германией есть 
другая Германия, состоящая из молодежи, 
профсоюзов и социал-демократов.

Как француз и республиканец, сказал 
Эррио, я не понимаю,, почему Франция 
должна придти на помощь реакционной 
Германии. Как и вы. я не могу забыть 
стольких наших погибших братьев, кото
рые возложили на нас задачу помнить об 
их судьбе.

Другой причиной, по которой Эррио не 
согласен поддержать парижские согл.аше- 
ния, является нерешенность саарской 
проблемы. Третья причина, по его словам, 
состоит в том, что парижские соглаше
ния толкнут Францию и весь мир на 
путь дальнейшей гонки вооружений, в то 
время, когда в Организации Объединен
ных Наций достигнут некоторый прогресс 
в вопросе о разоружении.

— Какое же из этих двух направле
ний, — спросил Эррио, — должно быть 
главным? Если Франция упустит пред
ставившийся ей ныне случай, она упу
стит свое будущее, подготовленное столь
кими ее сыновьями.

Затем на трибуну поднялся Мендес- 
Франс, речь которого была целиком по
священа оправданию парижских соглаше
ний. Он призывал депутатов проголосо
вать за ратификацию этих соглашений 
так же, как они проголосовали два меся
ца тому назад за одобрение французской 
позиции на лондонском совещании. Ка
саясь саарской ■ проблемы, Мендес-Франс 
отверг поправку, внесенную радикалом 
Вади, заявив, что соглашения по Саару и 
парижские соглашения о вооружении За
падной Германии представляют собой од
но целое. Мендес-Франс много говорил на
счет «гарантий» США и Англии в отно
шении саарского статута.

Признав, что франция много выстрада
ла от германского милитаризма, Мендес- 
Франс Б то же время прибег к старому 
утверждению о том, будто Западная Гер
мания может быть вооружена без Фран
ции. Это заявление Мендес-Франса вызва
ло недовольство на многих депутатских 
скамьях.

Отвечая сторонникам «европейского
оборонительного сообщества», подвергшим 
критике парижские соглашения, глава 
правительства признал, что отличие
между этими двумя планами носит лишь 
«политический, моральный и психологи
ческий характер», но в военном смысле 
между ними большого отличия не суще
ствует.

ПАРИЖ, 24 декабря. (ТАСС). На ночном 
заседании Национального собрания Фран
ции продолжались дебаты по ратификации 
парижских соглашений. Заседание нача
лось голосованием проекта резолюции ра
дикала Венсана Бади, в котором он требо
вал отложить ратификацию франко-гер
манских соглашений о Сааре до того мо
мента, когда французское правительство и 
правительство Германской Федеральной 
Республики официально придут к соглаше
нию о толковании, которое следует при
дать этим соглашениям.

Принятие этой резолюции Националь
ным собранием означало бы отсрочку на 
неопределенный срок дебатов о ратифика
ции парижских соглашений в целом.

Перед голосованием проекта резолюции 
Вади выступил глава правительства Мен
дес-Франс. Он прибег К давлению на де
путатов Национального собрания, угрожая 
им «серьезными международными послед
ствиями» в случае одобрения проекта ре
золюции Бади.

Затем состоялось голосование. Большин
ством голосов резолюция Бади была от
вергнута.

Выступивший после голосования депу
тат-коммунист Пьер Файе разоблачил чо,д- 
лпнный смысл парижских соглашений, 
как соглашений, направленных на воору
жение Западной Германии и противореча
щих национальным интересам Франции. О 
необходимости отвергнуть парижские со
глашения заявил также депутат-коммунист 
.Марсель Розенблат который отметил, что 
жители департаментов Эльзас и Мозель до
рого заплатили за германское вторжение и 
поэтому они против вооружения Затгадпой 
Германии.

После выступлений двух депутатэз от 
«.заморских территорий» Франции, гаклге 
требовавших отклонить парижские cor.ia- 
шения, список депутатов, записавшихся в 
прениях, был исчерпан. По предложению 
парламентской группы МРП был объявлен 
перерыв, пос.ле чего дблжно начаться по
статейное обсуждение парижских соглаше
ний.

В английской п а л а т е  общ ин
10НД0Н, 22 декабря. (ТАСС). Вчера 

члены парламента — лейбористы потре
бовали в палате общин пересмотреть со
глашение от 1948 года, позволяющее Сое
диненным Штатам иметь авиационные ба
зы в Англии, в связи с тем, что, как 
стало недавно известно, американские 
самолеты в Англии снабжены атомны.ми 
бомбами.

По сообщению агентства Пресс Ассо. 
шиэйшн, этот вопрос был поднят лейбо- 
ристЕОЙ Барбарой Касл, которая заявила, 
что на прошлой неделе сессия совета Се
веро-атлантического союза подтвердила 
тот факт, что его военные планы основа
ны на предположении, что в будущей 
войне атомное оружие будет применено 
автоматически. Касл сказала: «Это озна
чает, что, когда вэйна будет объявлена, 
это неизбежно будет атомная война в ши
роком масштабе с использованием амери
канской стратегической авиации, находя
щейся в Англии. Учитывая этот факт и 
изменение положения, происшедшее после 
подписания этого соглашения в 1948 го
ду, не может ли премьер-министр сказать, 
какие имеются планы создания консуль
тативного механизма между заинтересо
ванными державами — членами Северо
атлантического союза, который обеспечил 
бы полный политический контроль?».

Черчилль ответил, что он мог бы сооб
щить кое-что палате общин по этому по
воду, но не станет делать этого в порядке 
ответа на дополнительный вопрос.

Лейборист Эмрис Хьюз сказал, что, со
гласно сообщению газеты «Манчестер Гар
диан» от 21 декабря, Англия может быть 
уничтожена в течение первых 30 часов 
возможной войны. Хыоз заявил, что со
глашение, позволяющее Соединенным Шта
там иметь авиационные базы в Англии, 
обеспечивает Англии не большую, а мень
шую безопасность. Он предложил пере
смотреть эго соглашение.

Черчилль ответил: «Вы не должны 
думать, что эти вопросы не служат пред
метом постоянного серьезного рассмотре
ния и изучения. Мне кажется, это — 
главный вопрос, занимающий умы ответ

ственных представителей обеих сторон 
палаты. Веем понятно, каково положение, 
но нелегко решить, как его можно ис
править и.ли .шкБидировать».

ЛОНДОН, 22 декабря. (ТАСС). Согласно 
официальному парламентскому отчету, 
несколько членов парламента — лейбори
стов 20 декабря подняли в палате общин 
вопрос о последствиях экспериментальных 
атомных взрывов.

В. Коллинс спросил: ввиду того, что 
поступает все больше доказательств вред, 
ного воздействия испытаний водородных 
бомб на жизнь людей, животных и рас
тений, не сделает ли министр иностран
ных дел представления заинтересованнйм 
державам с целью добиться запрещения- 
испытания водородных бомб.

Когда за.меститель министра иностран
ных дел Тэртон ответил отрицательно, 
Коллинс заявил: «Разве заместитель ми
нистра иностранных дел не понимает, что 
люди вправе ожидать, что правительство 
предпримет что-нибудь, чтобы прекратить- 
это убийство с неба?».

Лейборист Бленкинсоп просил Тэртона 
дать инструкции английскому представи-- 
трлю в ООН запросить в Организации 
Объединенных Наций по вопросам предо-, 
вольствня и сельского хозяйства и во 
всемирной организации по вопросам здра
воохранения данные о воздейгя'вии ядер- 
ных взрывов на жизнь растений, на про
довольственные ресурсы и на здоровье 
человека.

Лейборист Соренсен предложил обра-' 
титься ко всемирйой организации̂  по воп
росам здравоохранения с просьбой изу
чить воздействие экспериментов в области 
расщепления атома на тех, кто проводит 
эти опыты, и на население вообще.

Тэртон отказался сделать это,, заявив, 
что такие вопросы будут обсуждаться на 
международной конференции ученых по 
вопросам атомной энергии.

Лейборист Элвин Джонс спросил, нельзя 
ли передать весь вопрос о законности ио- 
пользования ядерного оружия междуна
родному суду.

Тэртон ничего не ответил на это.

Ответ Черчилля на вопрос в палате общин
ЛОНДОН, 22 декабря. (ТАСС). Агентство 

Рейтер передает:
Отвечая на вопрос в палате общип, 

Черчилль заявил 21 декабря, что англий
ское правительство попрежнему придер

живается англо-американского соглашения 
от 1952 года об использовании Соединен
ными Штатами воздушных баз на терри
тории Англии.

□ О ----------------—̂
Извещения

Как стало известно в*: кулуарах Нацио
нального собрания, во время перерыва со
стоялось совещание парламентской группы 
МРП.

По возобновлении заседания Националь
ного собрания член парламентской группы 
МРП де Мантон сообщил решение группы, 
насчитывающей 85 депутатов. В этом ре
шении говорится: «Парламентская группа 
МРП будет голосовать П1)отив вооружения 
Германии п против ее вступления в Севе
ро-атлантический союз». Однако группа 
решила воздержаться при голосовании по 
франко-германским соглашениям о Сааре. 
Вместе с тем членам парламентской груп
пы предоставлена свобода голосования.

Тотчас же после заявления де Мантона 
на трибуну поднялся Мендес-Франс, кото
рый обратился к депутатам, ранее заявляв
шим о готовности поддержать лондонское 
и парижские соглашения, с призывом 
остаться верными этим согаашениям.

После выступления Мендес-Франса На
циональное собрание приступило к голо
сованию первой статьи законопроекта о 
ратификации парижских соглашений, 
уполномочивающей президента республики 
)̂атифицировать протокол, изменяющий и 

дополняющий «брюссельский договор» и 
протоколы относительно вооруженных сил 
стран-участниц западноевропейского сою
за, контроля над вооружением и агентства 
пр контролю над вооружением, предусмот
ренных парижскими соглашениями.

Результаты голосования показали, что 
280 голосами против 259 первая статья 
парижских соглашений отвергнута.

К сведению депутатов' Куйбьппевского 
районного Совета депутатов грудящахсл

29-го декабря 1954 года, в 2 часа дня, 
в помещении красного уголка ГЭС-1 
(Конная площадь, Л'Ь 10) созывается 
22-я сессия Куйбышевского районного 
Совета депутатов трудящихся (4-го со
зыва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос: «Отчет о работе исполнительного 
комитета Куйбышевского районного Со
вета депутатов трудящихся». (Доклад
чик — председатель райисполкома тов. 
Бобков В. Д.).

На сессию приглашаются руководите
ли предприятий, организаций и учркк- 
дений района.

Куйбышевский райнсполко.>1.

25 декабря в 8 часов вечера, в об- 
ластном лектории состоится лекция на те
му: «Комсс.молец — борец с  религиоз
ными. предрассудками». Читает Н. Д>. 
Зайцева.

25 декабря, в 8  часов 30 минут вече
ра, в областном лекторпи состоится лек
ция на тему: «Алкоголизм — вредный 
пережиток прошлого». Читает В. П. Де- 
сятов.

26  декабря в планетарии состоятся 
лекции: в 1 час дня — «Что такое Не
бо и как оно устроено». Читает В. И. 
Анжина; в 3 часа дня — «Астрономия 
в борьбе за мат'ер.иалистичеокое миро
воззрение». Читает Г. А. Федорова.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр вмени 

В. П. Чкалова.
25 декабря — «(Свадебное путешест

вие».
26 декабря— днем и вечером — «На 

бойком месте».
28  декабря — «Свадебное путешест

вие». •
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 чахюв 3 0 ‘минут.

К И Н О

ПАРИЖ, 24 декабря. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс передает:

председатель совета министров . Мендес- 
Франс поставил вопрос о доверии по 
статьям 2-й и 3-й парижских соглашений.

Кинотеатр имени М. Горького. 25 де
кабря. Художественный фильм. Сеансы: 
11-40, 1-20, 8. 4-40. ‘6-20, 8. 9-40.
11-20. Для детей— «Навстречу жнзни». 
Начало сеанса в ДО часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 25 де
кабря. Большой зал — «Большая 
семья»». Сеансы: 10-10, 12-20, 2-30,
4-40, 6-50. 9, 11. Малый зал — «Кино- 
сборник №  32». Начало сеанса в 10 ча
сов утра. Художественный фильм. Се
ансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

ПАРИЖ, 24 декабря. (ТАСС). .Агентство 
Франс Пресс передает:

Мендес-Франс объявил, что он потребу
ет вторичного чтения статьи 1-й париж
ских соглашений, по которой он также 
поставит вопрос о доверии.

В и т альян ской  п а л а т е деп ут ат ов
РИМ.’22 декабря (ТАСС). Вчера италь

янская палата депутатов  ̂ выступлением 
секретар)] социа,тастической партии Пьет
ро Нении закончила общую дискуссию по 
законопроекту о ратификации чарилсских 
соглашений и перешла к рассмотрению 
внесенных резолюций.

Как известно, вчера группа .депутатов— 
коммунистов и социалистов внесла пред
ложение об отсрочке обсуждения париж
ских соглашений ввиду того, что на сес
сии совета Северо-атлантического союза 
правительства западных стран взяли на 
себя новые серьезные обязательства в об
ласти использования атомного оружия 
Авторы пре,д.дожеяия, учитывая его важ
ность. потребовали немедленного обсужде
ния. Однако председатель палаты депута
тов Гронки указал, что внесенное предло
жение следует рассматривать как обыч
ную резолюцию и обсуждать наравне с 
другими в порядке поступления.,

После этого ряд депутатов выступил с 
обоснованием внесенных резолюций. В 
|)яде резолюций, внесенных дспутата- 
ми-коммунистами, содержится предло
жение отказаться от ратификации париж
ских соглашений. Выступая в защиту 
этих резолюций, депутаты Мальетта, Ба- 
ронгини. Каваллари и др. подчеркнули, в 
частности, что парижские соглашения ока
жут пагубное воздействие на экономику 
страны и на ее конституционный строй.

Депутат Ди Витторио — генеральный 
секретарь ВИКТ — также выступил в за
щиту резолюции, требующей, чтобы па
рижские соглашения не были ратифициро
ваны. Как человек, как профсоюзный дея
тель, как отец семьи, наконец, как италь
янец, сказал Ди Витторио, я считаю сво
им долгом выразить беспокойство по пово
ду создания вооруженных и враждебных 
друг другу блоков.. Вооружение Германии 
препятствует ее объединению и делает не

возможным соглашение между народами 
Европы. Оно будет означать возрождение 
той армии, от рук которой погибло столь
ко рабочих, крестьян и представителей 
интеллигенции, армии, которая уничтожи
ла столько ценностей.

РИМ, 22 декабря. (ТАСС). Сегодня во 
второй половине дня в палате депутатов 
Ита.лии возобновились прения по париж
ским соглашениям. На повестке, дня—вы
ступления докладчика от меньшинства — 
депутата-социалиста Риккардо Ломбарди 
и докладчика от большинства депутата 
христианского демократа Гуидо Гоне.дла.

РИМ. 23 декабря (ТАСС). По сообще
нию агентства АНСА, сегодня в итальян
ской палате депутатов состоялось голосо
вание законопроекта о ратификации па
рижских .соглашений. На заседании при
сутствовали 550 депутатов. За ратифика
цию голосовали 335 депутатов, против— 
215.

Английские трудящиеся 
протестуют против 

ремилитаризации Германии
ЛОНДОН, 24 декабря. (ТАСС). Как сооб

щают газеты. Лондонский окружной коми
тет профсоюза рабочих электропромышлен
ности разослал всем отделениям профсоюза 
заявление, в котором призывает членов 
профсоюза выступать против ремилитари
зации Германии в местных советах проф
союзов и на митингах местных организа
ций лейбористской партии. В заявлении 
говорится: ,

«Мы должны требовать созыва совеща
ния великих держав, имея в виду пере
говоры о достижении соглашения о кол
лективной безопасности в Европе».

В заявлении говорится, что окружной 
комитет направил приветственные письма 
шести лейбористам, голосовавшим в пала
те общин против ремилитаризации Герма
нии.

Производственный комбинат горпище- 
торга передает весоремонтную мастер
скую в другую систему.

Все претензии по ремонту весоизме
рительных приборов и духовых инстру
ментов буд5сг приниматься до 15 янва
ря 1955 года.

Невыкупленные и невзятые весы до 
1 января 1955 года комбинатом выда
ваться не будут.

Томский трамвайный трест доводит 
до сведения всех организаций и пред
приятий города Томска, пользующихся 
услугами городской железяодорюжной 
ветки, что на основании решения гор
исполкома за № 196 от 14 июня 1954 
года, городская железнодорожная ветка 
по улице Розы Люксембург с 1 января 
1955 года закрывается. Подача вагонов 
с грузами с 1 января 1955 года произ
водиться не будет.

Все претензии по расчетам предъяв
лять, до 1 февраля 1955 года Томскому 
трамвайному тресту, после указанного 
срока претензии приниматься не будут.

Облфинотдел доводит до сведе
ния комендантов, управляющих 
домами и домовладельцев городов 
и рабочих поселков о необходимо
сти получения ими в горрайфо к 
25 декабря 1954 гола карточек 
налогового учета. Карточки по за
полнении должны быть сданы в 
горрайфо к 5 января 1955 года. 

Граждане, имеющие доходы от 
занятия кустарно-ремеслен-.1ыми 
промыслами и сдачи в наем поме
щений, обязаны представить в 
горрайфо к 15, января 1955 года 
декларации о полученных доходах 
в 1954 году. '
, Лица, нарушившие эти сроки, 

будут подвергнуты штрафу.
2—2

До'водится до всеобщего сведения, что 
согласно постановлению правления Цен
тросоюза № 1181 от 27 ноя^я 1954 
года ликвидируется торговая база обл- 
рыболовпотребсоюза (г. Томск, улица 
Войкова, 8). Вое претензии к базе дол
жны быть предъявлены в срок до 1 ян
варя 1955 года. После истечения ука
занного срока никакие претензии при
ниматься не будут.

Томским курюам «Заготзерно» тре
буется преподаватель по элеваторному 
оборудованию и зерносушению.

Обращаться: г. Томск, улшца Розы 
Люксембург, 76. '

2—1

Поросинокий опиртзавод покупает мо- 
розкекый картофель в неограниченном 
количестве по предельно закупочны.м 
ценам, 30 рублей за одну тонну с до
ставкой на завод.

Обращаться по телефону 24-51, до
полнительно — Збркальцево — спирт- 
завод. 2 — 1

Облпромстрахсовету требуется бухгал
тер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица Краоно- 
армейелгая, 54 2 - 1

Срочно требуется: опытный старший 
бухгалтер материального учета. Обра
щаться: г. Томск, проспект имени Тими
рязева,. 9 ,, политехнический институт, к 
главному бухгалтеру. 2 — 1

Артели «Единение» требуются ма
стера дамского и мужского верхнего 
платья.

Обращаться; г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 12. . 2 —2

Томской конторе «Желдорпроекта» 
требуются; рабочие с выездом в изыска
тельские партии, машинистки' и чер
тежники.

Обращаться: г. Томск, проспект Име
ни Кирова. 20, отдел кадров.

2 - 2

Гр-н Ивашутин Виктор Георгиевич, 
проживающий в г. Томске. Иркутский 
тракт, 8. кв. 3, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Ивашугнной 
Клавдией Алексеевной, проживающей в 
г. Томске, улица Ново-Ачинская, 34, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции’ гор .Томск, просп им 
37 77 и 42-44. пропаганды — 47 45.

Ленина. 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37 37 , зам редактора __М  75, ответ.
вузов школ в культуры — 42 46, сельского хозяйства — 37 39, промышленного -^ 37 75, отдела оясем — 

бухгалтерии и отдела объявлений —  37-36, стенографистки — 52-02, директора гиаогршЪив

секретаря — 31 19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам зав издательством — 37-75. 
-  37-72.
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